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Tolfa Jazz Festival:
da domani seconda

ed ultima parte

“L’aeroporto internazionale
Leonardo Da Vinci di
Fiumicino è un hub che ha
offerto molte opportunità
lavorative, negli anni, non-
ché un grande contributo per
l’economia del nostro terri-
torio. Attualmente, complice
anche (ma non solo) la pan-
demia, la situazione sembra
essersi capovolta”. Lo
dichiara l’assessora al
Lavoro Anna Maria
Anselmi. “Come ormai noto
- prosegue Anselmi - siamo
alle prese con la grave situa-
zione che grava sui dipen-
denti di Alitalia. Ma ci sono
altre aziende che operano
all’interno dello scalo e, tra
queste, alcune hanno con-
tratti di appalto in scadenza.
Questo significa che presto ci
saranno altre persone senza
lavoro”. “Ho incontrato
alcuni lavoratori della
Italservizi nonché ex dipen-
denti Alitalia - aggiunge l’as-
sessora -. Italservizi è una
società di servizi operante
all’interno dell’aeroporto
alla quale tra un mese scadrà
il contratto di appalto
lasciando senza lavoro altre
46 persone. E’ inammissibile
che ancora una volta a rimet-
terci siano i lavoratori e le
loro famiglie, soprattutto in
uno scenario così instabile
ed incerto come quello che
viviamo attualmente”. 

Sabato 18 e domenica 19 set-
tembre, si conclude l’edizione
2021 del Tolfa Jazz Festival,
tra concerti e il consueto
Picnic musicale con escursioni
a piedi o in mountain bike.

Il buco dell’ozono quest’anno ha raggiunto un’estensione supe-
riore a quella dell’Antartide, una delle più grandi e profonde
degli ultimi anni: lo mostrano le osservazioni del satellite Sentinel
5P, una delle sentinelle della Terra del programma Copernicus
gestito da Commissione Europea e Agenzia Spaziale Europea
(Esa). Idati sono stati raccolti nell’ambito del servizio di monito-
raggio atmosferico Copernicus Atmosphere Monitoring Service
(Cams) del Centro Europeo per le Previsioni Meteorologiche a
Medio Raggio. Il dato arriva in occasione della Giornata interna-
zionale per la preservazione dello strato di ozono, che si celebra
oggi. Il buco nello strato di ozono si forma ogni anno durante la
primavera australe, tra agosto e ottobre, e raggiunge il massimo
tra metà settembre e metà ottobre. Quest’anno, dopo una condi-
zione iniziale piuttosto nella norma, è aumentato notevolmente
parecchio la scorsa settimana ed è ora più grande del 75% rispet-
to alle misure rilevate in questo stesso periodo dell’anno a parti-
re dal 1979. “Seppur simile a quello del 2020, quest’anno il buco
dell’ozono si è trasformato in uno dei più duraturi mai registra-
ti”, osserva Vincent-Henri Peuch, direttore del Copernicus
Atmosphere Monitoring Service. Per Antje Inness, del Centro
Europeo per le Previsioni Meteorologiche a Medio Raggio, “il
monitoraggio del buco dell’ozono al Polo Sud va interpretato con
cautela, visto che le dimensioni, durata e concentrazioni sono
influenzati dai venti locali. Tuttavia ci aspettiamo che si chiuda
entro il 2050”. Con la fine della stagione primaverile dell’emisfe-
ro australe, quando le temperature nella parte superiore della
stratosfera cominciano a salire, l’impoverimento dell’ozono ral-
lenta, il vortice polare si indebolisce e, infine, si rompe, portando
i livelli di ozono alla normalità entro dicembre. (Ansa)

Le indicazioni attraverso i satelliti
del programma europeo Copernicus

Il buco dell’ozono
adesso è più grande
di tutto l’Antartide

Troppi i lavoratori a rischio
Garantire i diritti costituzionali
Prosegue l’allarme per i posti di lavoro dell’Aeroporto Leonardo Da Vinci

L’assessore di Fiumicino Anselmi: “Inammissibile che a rimetterci siano i dipendenti”

A darne notizia, indignata, è la stessa Sindaca di
Roma Capitale Virginia Raggi, sui social network
dove ha pubblicato la foto dell’atto vandalico. I
bagni pubblici disposti dall’amministrazione
comunale di Roma presso le spiagge libere di
Ostia sono stati completamente distrutti da ignoti,
dandoli alle fiamme. “Quelli che vedete incendia-
ti sono i bagni pubblici che abbiamo messo sulle
spiagge libere del litorale di Roma, a Ostia, dopo
averle sottratte a chi prima le occupava abusiva-
mente” è il duro commento della Sindaca.
“Evidentemente - prosegue - a qualcuno dà fasti-
dio il mio lavoro e ha deciso di dare fuoco a que-
ste strutture. Un atto vile nei confronti di tutti i cit-
tadini”. “Non mi lascio intimidire. Neanche que-
sta volta. Vado avanti a testa alta”, prosegue. “In
questi anni ad Ostia ho dichiarato guerra ai clan

criminali che prima spadroneggiavano in città.
Abbiamo iniziato ad abbattere il lungomuro di
Ostia e gli stabilimenti abusivi per restituire la
vista e l’accesso al mare a tutti”, conclude la Raggi.

Bagni pubblici a fuoco
Fiamme sulla spiaggia ad Ostia. Raggi: “Non mi lascio intimidire”

Cerveteri, denuncia
del consigliere Piergentili
Travaso di fondi
dal ‘dindarolo’

dello Sport
allo Spettacolo
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la Voce
Roma, Cerveteri, Ladispoli ed Etruria Meridionale

di Alberto Sava

Oggi richiamiamo la vostra
attenzione su un assurdo tra-
vaso di fondi comunali. 
L’amministrazione ha tolto 10
mila euro dai fondi per lo
sport per girarli alle manifesta-
zioni per l’estate 2021.
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Via libera al nuovo decreto
sul certificato verde
Green pass
al lavoro
l’obbligo

scatta per tutti

Il decreto sul Green Pass,
entrato in vigore dal 6 agosto,
è adesso legge.
La notizia giunge direttamen-
te dal Senato che ha approva-
to con la fiducia il decreto sul
Green Pass, ottenendo 189
voti a favore, 32 contrari e 2
astenuti.

a pagina 2

Scambio scientifico e culturale
alla palude di Ladispoli
Life Primed:
piantumati
nuovi alberi

al Bosco di Palo

Scambio “scientifico e cultura-
le” nei giorni scorsi alla Palude
di Torre Flavia tra gli staff di
due progetti europei indirizza-
ti al recupero di habitat com-
promessi a causa di eventi
naturali o umani. Incontro tra
il progetto Life Primed il pro-
getto Life ReDunes.
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Decreto omnibus 
per lavoratori pubblici
e privati: il Governo
avverte i sindacati

Il decreto ottenuto con 189 ‘si’, proroga lo stato di emergenza fino al 31 dicembre 

Green Pass obbligatorio: il via libera del Senato

Confcommercio e Green Pass: “Le imprese
non possono pagare i tamponi ai lavoratori”
“Il costo dei tamponi per ottenere il green pass non può essere a
carico delle imprese, che hanno già sostenuto costi ingenti di ade-
guamento dei luoghi di lavoro alle discipline concordate nei proto-
colli vaccinali”. Donatella Prampolini, vicepresidente di
Confcommercio con delega al lavoro, replica cosìal segretario gene-
rale della Cgil, Maurizio Landini, per il quale sarebbe “un errore che
una persona per lavorare debba pagarsi il tampone perché pensia-
mo che gli strumenti di protezione non possano essere a carico del
lavoratore". In ogni caso Confcommercio sottolinea che “mettere in
sicurezza i lavoratori significa chiaramente anche prevedere l’obbligo
di vaccino o green pass. Per questo si può ritenere applicabile que-

st’obbligo a tutti i lavoratori, iniziando dal personale che lavora a
diretto contatto con il pubblico, ad esempio nei supermercati, nei
negozi alimentari di prossimità e nei pubblici esercizi. Stiamo parlan-
do di lavoratori che svolgono attività essenziali e che sono quotidia-
namente a contatto con moltissime persone”.

Green pass, Renzi: “Non posso
condividere la posizione di Salvini”
“Salvini mi sembra in una fase di stop and go abbastanza discutibile.
Non condivido il suo posizionamento politico su temi legati al
Green Pass”. E' quanto ha detto il capo politico di Italia Viva,
Matteo Renzi, a Milano, al termine della presentazione del suo libro
"Contro Corrente". "Uno dei temi che proprio non capisco è come
si possa essere quelli che hanno votato per il reddito di cittadinanza
e poi chiedere di volerlo superare", ha proseguito l'ex Presidente
del Consiglio.
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Il decreto sul Green Pass, entrato in vigo-
re dal 6 agosto, è adesso legge. La notizia
giunge direttamente dal Senato che ha
approvato con la fiducia il decreto sul
Green Pass, ottenendo 189 voti a favore,
32 contrari e 2 astenuti. Il decreto estende
l’uso della carta verde per ristoranti al
chiuso, spettacoli, palestre, mostre, pisci-
ne e attività sportive e proroga lo stato di
emergenza fino al 31 dicembre 2021.

Tutte le regole
COSA DEVO FARE PER AVERE IL
GREEN PASS? Per averlo, bisogna soddi-
sfare una delle seguenti condizioni: aver
fatto la vaccinazione anti Covid; essere
negativi al test molecolare o antigenico
rapido nelle ultime 48 ore; essere guariti
dalla Covid 19 negli ultimi sei mesi. La
certificazione verde viene generata in
automatico e messa a disposizione gratui-
tamente nei seguenti casi: aver effettuato
la prima dose o il vaccino monodose da
almeno 15 giorni; aver completato il ciclo
vaccinale; essere risultati negativi a un
tampone molecolare o rapido nelle 48 ore
precedenti; essere guariti dal Covid nei
sei mesi precedenti.
QUANTO DURA IL GREEN PASS? La
validità del Green pass cambia in relazio-
ne alla modalità con cui viene rilasciato.
In caso di vaccino ricevuto, per la prima
dose dei vaccini che ne richiedono due, il
pass sarà generato dal 15° giorno dopo la
somministrazione e avrà validità fino alla
dose successiva; in caso di seconda dose o
dose unica per pregressa infezione la cer-
tificazione sarà generata entro i due gior-
ni successivi e sarà valida per 9 mesi (270
giorni) dalla data di somministrazione;

per il vaccino monodose il Green pass
sarà generato dal 15° giorno dopo la som-
ministrazione e avrà validità per 12 mesi.
Nei casi di tampone negativo il certificato
Covid sarà generato in poche ore e avrà
validità per 48 ore dalla dall’ora del pre-
lievo. Nei casi di guarigione sarà genera-
to entro il giorno seguente e avrà validità
di 180 giorni. Quindi chi è guarito può
ottenere il Green pass ma dalla data di
guarigione il certificato è valido solo per i
sei mesi successivi.
GREEN PASS, COME SI SCARICA? I cer-
tificati verdi si potranno visualizzare, sca-
ricare e stampare attraverso diversi cana-
li digitali: sul sito dedicato; attraverso il
sito del fascicolo sanitario elettronico
regionale; sull’app Immuni; con l’app IO.
Per tutti coloro i quali abbiano difficoltà, o
indisponibilità, nell’uso di questi stru-
menti digitali, saranno coinvolti medici di
medicina generale, pediatri di libera scel-
ta e farmacisti che hanno accesso al siste-

ma tessera sanitaria. Per maggiori infor-
mazioni si può visitare il sito apposita-
mente creato dal governo
(www.dgc.gov.it/web/) o contattare il
numero verde dell’App Immuni al
800.91.24.91 attivo tutti i giorni dalle 8 alle
20.
IL CONTROLLO DEL GREEN PASS:
COME FUNZIONA - La certificazione
contiene un QR Code con le informazioni
essenziali. Agli operatori autorizzati al
controllo bisogna mostrare soltanto il QR
Code sia nella versione digitale, diretta-
mente da smartphone o tablet, sia nella
versione cartacea. La verifica dell’autenti-
cità del certificato è effettuata dagli opera-
tori autorizzati, per esempio nei porti e
negli aeroporti, esclusivamente tramite
l’app VerificaC19, nel rispetto della priva-
cy. Se il certificato è valido, il verificatore
vedrà soltanto un segno grafico sul pro-
prio dispositivo mobile (semaforo verde)
e i dati anagrafici: nome e cognome e data
di nascita. Il verificatore può chiedere di
mostrare anche un documento di identità
in corso di validità.
MULTE E SANZIONI: COSA SI RISCHIA
- Cosa rischia chi non rispetta le regole?
Quali sono le sanzioni? “I titolari o i
gestori dei servizi e delle attività autoriz-
zati previa esibizione del Green Pass sono
tenuti a verificare che l’accesso a questi
servizi e attività avvenga nel rispetto
delle prescrizioni. In caso di violazione
può essere elevata una sanzione pecunia-
ria da 400 a 1000 euro sia a carico del-
l’esercente sia dell’utente. Qualora la vio-
lazione fosse ripetuta per tre volte in tre
giorni diversi, l’esercizio potrebbe essere
chiuso da 1 a 10 giorni”, precisa Palazzo
Chigi.

“Il governo ci ha informati che approverà un decreto per rendere il
Green pass obbligatorio sui posti di lavoro pubblici e privati”. E’ quan-
to ha annunciato il segretario della Uil Pierpaolo Bombardieri alla fine
dell’incontro a Palazzo Chigi con il Premier Draghi. Poi la posizione
unitaria dei sindacati: “Abbiamo chiesto la gratuità dei tamponi fino a
fine anno”. Lo dicono i segretari di Cgil e Uil Maurizio Landini e
Pierpaolo Bombardieri; presente per la Cisl, Angelo Colombini. “Il
governo ci ha ringraziato del confronto, non ha dato risposte rispetto al
provvedimento definitivo, ci auguriamo che tenga conto di queste
riflessioni”, spiega Landini, aggiungendo che è stato chiesto al governo
di valutare eventualmente anche un periodo transitorio. “Abbiamo
ribadito al governo che noi pensiamo che la strada migliore sia quella di
un provvedimento legislativo per l’obbligo vaccinale. Siamo stati infor-
mati che invece la discussione non prevede almeno per ora questa scel-
ta. Non è esclusa, ma per ora non prevista”. Ha detto Landini. Sui tempi
dell’entrata in vigore dell’estensione del green pass per i lavoratori pub-
blici e privati dal governo “hanno parlato genericamente del mese di
ottobre ma non hanno indicato date. Hanno detto che è una decisione
non ancora assunta”. Ha aggiunto il segretario generale della Cgil. Così
come, ha proseguito, “non ci hanno detto che sicuramente domani”
arriverà il decreto in Cdm, e “che stanno decidendo e valutando” anche
alla luce di questo confronto. Quidi si tratterà, con ogni probabilità di un
decreto unico, per estendere l’obbligo di Green pass da metà ottobre ai
lavoratori pubblici e privati. E’ il provvedimento che potrebbe arrivare
domani sul tavolo del Cdm, salvo ulteriori approfodnimenti tecnici. A
quanto confermano diverse fonti governative, in queste ore prosegue il
lavoro dei tecnici di Palazzo Chigi e ministeri per perfezionare le norme,
che devono tenere conto di diverse specificità. Nelle prossime ore è in
programma un incontro con i sindacati, ma la via sembra tracciata:
provvedimento unico e sanzioni per chi entra al lavoro per più giorni
consecutivi senza il Pass.

La richiesta dei Sindacati e la gratuità dei tamponi
Se ci sarà, come è ormai certo, il Green Pass per tutti i lavoratori, i sin-
dacati fanno richiesta al Governo di gratuità dei tamponi.  La richiesta
di Cgil, Cisl e Uil e di alcuni ministri, è renderli gratuiti per tutti, ma la
linea del governo ad ora resta contraria. I sindacati hanno chiesto che
almeno in una fase transitoria i tamponi siano gratuiti per tutti, in modo
da consentire a chi non ha il vaccino di entrare al lavoro a costo zero. Ma
sul punto il premier e la gran parte di ministri nutrirebbero dubbi, per
l'effetto disincentivante: si applicano e continueranno ad applicarsi
prezzi calmierati.  L’ultima parola, però sarà dellacabina di regia: fino
all'ultimo, un periodo transitorio di gratuità non si può escludere. "Se
viene imposto il Pass allora i tamponi siano rapidi e gratis", ha chiesto
dall'opposizione Giorgia Meloni. Altro aspetto delicato è quello delle
sanzioni, difficili da applicare soprattutto nel privato, ma da modulare
anche nel pubblico a seconda del tipo di amministrazione, con diversi
procedimenti disciplinari: ci sarebbe la sospensione dal lavoro e dallo
stipendio dopo violazioni reiterate per alcune categorie, come già per gli
insegnanti. Di sicuro, l'obbligo si applicherà ai tribunali e anche per gli
organi costituzionali ci sarà una spinta ad adeguarsi.

in Breve



Il contrasto alla diffusione di
notizie false, scarsamente
verificate o manipolate è uno
dei più importanti strumenti
per la creazione di un futuro
più equo e luminoso. Questo
il tema del convegno “Effetti
della disinformazione, dai
conflitti alla quotidianità” che
ha avuto luogo ieri mattina
presso la sala conferenze di
Adnkronos. I grandi relatori
presenti si sono riuniti intor-
no a un documento program-
matico poi divenuto un vero e
proprio manifesto, che si può
continuare a sottoscrivere
anche su Change.org. Tema
cardine della manifestazione
sono state le cause e i princi-
pali effetti delle massicce
campagne di disinformazione
sull’origine del Covid- 19, che
hanno coinvolto non solo
l’opinione pubblica, ma
hanno permesso ad alcuni
Paesi, tramite notizie false o
manipolate, di mettere in atto
politiche strategiche in mate-
ria di rapporti internazionali.
L’incontro, organizzato
dall’UniPace Roma- Nazioni
Unite, con la partnership
della Web Press Media
Reporter Association e la
sponsorship di WREP, il Web
Reporter EU Registry, ha
affrontato la tematica grazie
al contributo di undici impor-
tanti personalità. Il gruppo di
esperti ha analizzato il feno-
meno a partire dalle sue radi-
ci storiche, fino ad arrivare ai
giorni nostri, smascherando
le principali fake news in
ambito medico e scientifico,
come, ad esempio, riguardo
l’origine del Covid, focaliz-
zandosi su come esse abbiano
ampia diffusione grazie ai

social media e su quali siano i
possibili effetti sulle politiche
nazionali e sugli equilibri
internazionali. A spiegare la
portata del fenomeno è stato
Maurizio Pizzuto, Direttore
dell’agenzia di stampa Prima
Pagina News: “La costante
crescita dei canali di informa-
zione ha generato, tra le altre
conseguenze, anche il feno-
meno increscioso delle fake
news. Diciamolo con chiarez-
za. Non è possibile tollerare
manipolazioni e falsificazioni
di informazioni fondamenta-
li, soprattutto in una fase di
emergenza epocale come que-
sta. Questa è una piaga che
esiste da tempo, tanto da
averci fatto sostenere di esse-
re i “medici” delle Fake
news”. Il forte impatto che le
fake news hanno avuto sul
dibattito riguardante la pan-
demia ha fortemente condi-
zionato l’operato degli Stati
anche nei protocolli introdotti
dalle autorità sanitarie. Lo ha
ricordato il Prof. Giulio Tarro,
già Primario dell'Ospedale
Cotugno per le malattie infet-
tive e già candidato al Nobel
per la Medicina:
“L’orientamento portato
avanti dagli organi di stampa
ha spesso rispecchiato la
visione univoca della sanità
italiana. Solo adesso, con la
stabilizzazione della situazio-
ne, ci si sta aprendo al dibatti-
to e al confronto con altri
Paesi. Dovremmo guardare

infatti al Regno Unito, dove
da luglio sono state revocate
tutte le restrizioni, ai Paesi
nordici e alla Cina, che dopo
il picco pandemico ha risolto
la situazione.” Tutto ciò si
riflette anche nell’ambito dei
rapporti internazionali, mina-
ti da una comunicazione
carente o faziosa. È il caso
della Cina, approfondito da
Daniela Caruso: “Ritengo che
una riflessione sulla Cina rap-
presenti la pietra angolare del
più vasto discorso sui gravi
effetti della disinformazione e
delle fake news, sulle quali
influisce anche la scarsa cono-
scenza di un paese così lonta-
no e diverso. Tutto ciò è
anche rappresentativo del
rapporto esistente tra politica
e media; il nostro paese è al
quarantunesimo posto nel
mondo per libertà di informa-
zione. L'auspicio è per una
maggiore riflessione, da parte
di tutti, sul valore etico della
responsabilità; è con la diplo-
mazia, la mediazione, la cul-
tura ed il rispetto reciproco
che si costruiscono ponti di
dialogo”. Un augurio, que-
st’ultimo, condiviso anche da
Mario Baccini, già Ministro
della funzione pubblica, già
Sottosegretario del Ministero
degli Affari Esteri, già
Vicepresidente del Senato,
oggi presidente dell'Ente
Nazionale per il microcredito:
“Come si può combattere
l’ipocrisia della disinforma-

zione? Con i mezzi messi a
disposizione dalla Comunità
Europea e dai governi nazio-
nali, ma anche con la cultura,
alimentata dalle nostre uni-
versità, una profonda rifles-
sione sui principi di etica e
morale che dovranno formare
l’uomo di domani.
Nell’incertezza della disinfor-
mazione bisogna affidarsi alle
istituzioni, che dovranno
esprimersi sui valori etici alla
base dell’esercizio della
comunicazione”. La conferen-
za non mirava soltanto a foca-
lizzare i contorni della mate-
ria, ma anche a ricercare poli-
tiche d’intervento per portare
avanti la lotta contro la disin-
formazione coinvolgendo
sempre più attori possibili.
Durante l’evento è stato infat-
ti presentato un manifesto
contenente tutti i principi
programmatici di tale azione
di contrasto. A introdurlo è
stato Enea Franza, Direttore
del Dipartimento Scienze
Politiche dell’Università
Internazionale della Pace e
moderatore dell’incontro:
“Tutti gli interventi che
abbiamo ascoltato hanno evi-
denziato ancora di più quanto
sia indispensabile lavorare
per raggiungere la verità,
anche attraverso la condivi-
sione delle informazioni. La
strada da percorrere non è
certamente facile, per questo
abbiamo deciso di lanciare
questo documento program-

matico come pietra miliare di
un nuovo cammino fruttuo-
so”. Il manifesto che ha chiu-
so i lavori auspica anche la
realizzazione di nuove inizia-
tive di promozione e sensibi-
lizzazione sul tema, che conti-
nueranno a coinvolgere i
principali macro-temi politici,
storici, sociali, scientifici e tec-
nologici spesso inficiati da
comunicazioni distorte, nate
per veicolare messaggi speci-
fici dettati da una scarsa
conoscenza degli argomenti o
da fini politici ed economici
non dichiarati. Un ulteriore
impegno che vi si prefigge,
inoltre, è quello di “elaborare

pratiche per tutelare la consa-
pevolezza e la responsabiliz-
zazione degli utenti, delle isti-
tuzioni e degli organi di stam-
pa rispetto alle fake news,
attraverso un approccio
scientifico e indipendente
dalle politiche di possibili
Paesi ingerenti”. Tutti posso-
no partecipare a questo pro-
cesso, partecipando attiva-
mente alle iniziative future o
firmando la petizione rivolta
alle Istituzioni italiane conte-
nuta su Change.org
(https://chng.it/ncCbNRbb).
La corretta informazione è un
bene prezioso che appartiene
a tutti. Dando il proprio con-
tributo per difenderla, si con-
tribuirà a creare un nuovo
mondo della comunicazione,
più giusta, equa e trasparente,
che possa dare a tutti la chia-
ve per comprendere il futuro
che verrà. 

Coronavirus, report 
della Fondazione Gimbe: 
“In ospedale quasi 
esclusivamente 
i non vaccinati”

Due giorni dopo il vaccino,
14enne entra in coma e poi muore
in ospedale. Aperta un’inchiesta
La giovane ha ricevuto la seconda dose di vaccino Pfizer il 17 agosto
L’Asl ha disposto l’autopsia per verificare le cause della morte
Aperta un’inchiesta per far luce
sulla morte di una 14enne resi-
dente a Ruffano, ma di origini
marocchine. L’adolescente,
entrata in coma due giorni dopo
la seconda dose di vaccino anti-
Covid Pfizer, si è spenta
all’Ospedale pediatrico
Giovanni XXIII di Bari, dove era
stata accompagnata dal
Cardinal Panico di Tricase
quando il suo quadro clinico
era peggiorato. L’Asl ha dispo-
sto l’autopsia per verificare le
cause del decesso. L’esame sarà
eseguito nelle prossime ore e
solo quando gli accertamenti
medico-legali finiranno sul
tavolo del Pubblico Ministero,
Donatina Buffelli, la PM stabili-
rà se disporre ulteriori indagini
come chiesto nella denuncia
presentata, attraverso l’avvoca-

to Pasquale Scorrano, dal padre
della ragazza.
I FATTI - La giovane ha ricevu-
to la seconda dose di vaccino
Pfizer il 17 agosto. Il giorno
dopo, il 18, lamentava malesse-
re e dolori, forti. Per questo, è
stata visitata da una guardia
medica che ha riscontrato un
gonfiore all’occhio. Il 19 agosto,
si è recata, nella mattinata, pres-

so l’ospedale di Tricase, per sot-
toporsi ad una visita oculistica e
a una prima Tac, all’esito della
quale non sono state riscontrate
particolari problematiche.
Dopo una seconda Tac, effet-
tuata nel pomeriggio, sarebbe
emersa la presenza di una
forma tumorale. Le condizioni
di salute della ragazza, però,
sono precipitate ed è entrata in

coma irreversibile. Il giorno
dopo, il 20, è stato disposto il
trasferimento nel reparto di
terapia intensiva dell’ospedale
Giovanni XXIII di Bari, dove la
14enne è morta nella mattinata
di ieri. Secondo quanto sostenu-
to dal personale medico del-
l’ospedale barese, il decesso si
sarebbe verificato a causa di
una forma di meningite. I fami-
liari nutrono però delle perples-
sità in merito, poiché la ragazza
aveva fatto il vaccino. Il padre
della 14enne chiede che sia fatta
chiarezza sull’accaduto e che
venga verificata una possibile
correlazione tra l’aggravarsi
delle condizioni di salute della
ragazza (fino al decesso) e la
somministrazione del vaccino
anti-covid. (fonte www.lecce-
news24.it)

“In ospedale
quasi esclusiva-
mente non vac-
cinati” contro il
covid-19. 
Lo evidenzia il
report della
F o n d a z i o n e
Gimbe sulla set-
timana 8-14 set-
tembre. 
Scendono nuovi
casi e i decessi
causati dal
Covid: è quanto
emerge dai dati della Fondazione Gimbe per la settimana 8-14
settembre. I nuovi positivi sono 33.712 (-14.78%), i morti 389(da
417).  Diminuiscono anche casi attualmente positivi, isolamenti
domiciliare e ricoveri. Media nazionale di occupazione: 7% in
area medica e 6% in Intensiva. La Sicilia è fuori da entrambe le
soglie (21 e 11% contro il 15 e il 10% di soglia). Anche Marche e
Sardegna sono oltre soglia Intensive (a 13 e 11%); la Calabria
sfora per area medica (a 17%).

Successo del convegno a Roma contro le fake news sul Covid
“Effetti della disinformazione, dai conflitti alla quotidianità”
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A oltre 20 anni dalla liberalizzazione del settore elettrico e a
oltre 10 anni dalla liberalizzazione del mercato elettrico, il
Paese si trova ancora una volta a rincorrere l’emergenza del
caro-bollette, peraltro aggravata dalla transizione energetica
in atto, e a far pagare ai cittadini-consumatori le conseguen-
ze delle mancate scelte di politica energetica e dell’ancora
non chiaro e trasparente processo di passaggio dal mercato
tutelato al mercato libero che si traduce in bollette dai costi
elevati, dovute ad una struttura tariffaria obsoleta, ma anche
alla mancanza di garanzie di sistema delle società di vendita
dell’energia – afferma Carlo De Masi, Presidente di
Adiconsum nazionale. Il Paese deve decidere in che direzio-
ne andare: se vuole andare verso le fonti rinnovabili allora si
deve gradualmente “smarcare” dalle dinamiche di prezzo
delle materie prime fossili – prosegue Pierpaola Pietrantozzi,
Segretario nazionale Adiconsum – revisionando la struttura
tariffaria in modo tale che preveda, tra le altre cose, il trasfe-
rimento degli oneri generali di sistema sulla fiscalità genera-

le, mantenendo in capo alla tariffa elettrica solo quelli effetti-
vamente attinenti, l’esclusione del calcolo dell’IVA dagli
oneri e dalle accise, l’applicazione dell’Iva agevolata al 10%
sulle quote relative alla materia prima ed alla commercializ-
zazione di luce e gas, ecc.., senza dimenticare di prevedere
misure per combattere in maniera efficace la povertà energe-
tica, che interessa milioni di famiglie, aggravata anche dal-
l’emergenza Covid. Ad avviso di Adiconsum, c’è bisogno di
fare una scelta strategica di fondo che veda il coinvolgimen-
to delle Associazioni consumatori in prima persona e non
come parte finale di un ingranaggio con i cittadini-consuma-
tori costretti solo a subire i vari rincari dall’alto. Ecco perché
– conclude De Masi – da tempo abbiamo chiesto un incontro
urgente ai Ministeri interessati con tutte le parti coinvolte al
fine di pervenire a soluzioni strutturali che scongiurino il
ripetersi di interventi emergenziali, che producono rincari di
bollette ormai insostenibili, che ricadono sempre sui cittadi-
ni-consumatori e sulle loro famiglie.

Aumento bollette,
Federconsumatori:
“Tanto rumore per nulla” 

Rincari sulle bollette di Gas e luce
intervento immediato del Governo
Le parole del ministro della Transizione Ecologica, Cingolani
Nell’affrontare l’aumento
delle bollette di luce e gas
“non è questione di parole, è
questione di mercato. È sotto
gli occhi di tutti che il gas stia
aumentando in maniera
costante, ed essendo la mate-
ria prima per produrre elettri-
cità ne abbiamo un effetto
importante sulla bolletta.
Circa l’80% degli aumenti
viene dal gas”. Il ministro
della Transizione ecologica
Roberto Cingolani lo dice
intervistato da Radio Anch’io,
su Radio Uno Rai. Dopo il suo
annuncio sui rincari, il tema è
diventato centrale nella vita
politica italiana. Secondo
Cingolani, per affrontare e
mitigare l’aumento “c’è da
mitigare innanzitutto il trime-
stre” perché “sappiamo che
l’aumento è importante” e
“avviene in tutta Europa”.
Però “ogni Paese ha la sua
ricetta” e “in queste ore stiamo

rivedendo il metodo di calco-
lo, ci stiamo lavorando. C’è da
ragionare su come viene
costruita, calcolata, la bollet-
ta”, prosegue il ministro.
“Nell’immediato, come abbia-
mo fatto nello scorso trime-
stre” quando ci fu “un aumen-
to” delle bollette di luce e gas
“seppur di livello inferiore”, ci
sarà un intervento del
Governo. Ma poi, aggiunge
Cingolani, “c’è da mettere in

piedi un intervento strutturale
perché per quanto sembri si
stiano saturando questi
aumenti di costi, sono costi
che rimarranno in bolletta”. La
Spagna di Pedro Sanchez ha
attuato una strategia per far
fronte al caro bollette che pre-
vede minori remunerazioni ai
produttori di energia e ridu-
zione delle tasse, si potrebbe
applicare qualcosa di simile in
Italia? “Sono realtà profonda-

mente diverse – precisa il
ministro – Ricordiamoci quan-
to è grande il nostro comparto
industriale rispetto al loro.
Credo che si possano trarre
alcune indicazioni ma difficil-
mente si può traslare la strate-
gia da un Paese a un altro.
Quindi noi dobbiamo lavorare
sui nostri numeri e sulla
nostra situazione”. Ma secon-
do Cingolani, al di là delle
contingenze del momento, il
vero obiettivo è un altro: “Ora
la vera cosa importante è acce-
lerare il nostro processo di
installazione delle rinnovabili,
così ci sganciamo più rapida-
mente possibile dal costo del
gas. Su questo il dl
Semplificazioni ha fatto un
lavoro enorme, noi stimiamo
di scendere da 1.200 giorni di
tempo medio di autorizzazio-
ne per un impianto a circa un
quinto”, conclude il ministro.
(Dire)

“Tanto rumore per nulla”: vorremmo fosse questo il titolo che
campeggiasse su quotidiani e notiziari nei prossimi giorni,
dopo la vera e propria corsa all’allarmismo verificatasi in que-
sti giorni. Un rilancio al rialzo dei prezzi dell’energia che, oltre
a creare panico e preoccupazione, è stato alimentato da notizie
imprecise e false, fino ad arrivare a decretare come certi gli
aumenti stratosferici delle bollette di luce e gas. Ecco perché
riteniamo fondamentale fare un po’ di chiarezza e ristabilire la
verità in tale vicenda. In molti, attraverso un processo di ecces-
siva sintesi e semplificazione, hanno addossato le colpe dei
rincari alla transizione energetica. FALSO! Come sottolinea
Timmermans parlando del pacchetto per la transizione ener-
getica Fit for 55 “solo un quinto dell’attuale incremento può
essere attribuito alla crescita del prezzo della CO2, il resto
dipende dalle carenze del mercato. E se avessimo fatto il
Green Deal 5 anni fa non saremmo in questa situazione” – ha
poi ammonito, aggiungendo infine che “dovremmo accelerare
le cose nella transizione alle energie rinnovabili in modo che
l’energia rinnovabile a prezzi accessibili diventi disponibile a
tutti.” Altra notizia falsa circolata in questi giorni riguarda la
certezza, addirittura l’ipotesi che tali aumenti siano già avve-
nuti. FALSO! Come è noto, le tariffe del mercato tutelato sono
regolate da ARERA, che le aggiornerà il 28 settembre prossi-
mo. Ci auguriamo che nel frattempo Governo e Autorità inter-
vengano mettendo in atto ogni misura disponibile per calmie-
rare tali tensioni. Forse non è il caso, in questa situazione di
incertezza, programmare come si sta facendo l’abolizione del
mercato tutelato. Alla stangata si aggiunge il peso ormai inso-
stenibile della tassazione: oneri di sistema e IVA applicata
anche sulle tasse. VERO! La vera ingiustizia è che tutti i citta-
dini, chi ha meno possibilità economiche e chi invece appartie-
ne alla fascia più ricca, pagano in maniera uguale gli oneri in
bolletta, molti dei quali desueti e non più giustificabili. È vero,
inoltre, che in casi come quello dei carburanti e del gas, l’IVA
viene calcolata anche su tasse e accise, applicando di fatto una
tassa su altre tasse. Di fronte ad una situazione di tensione e di
possibili aumenti che avrebbero un effetto deleterio per le
famiglie e per l’intero sistema economico (secondo le stime
dell’O.N.F.- Osservatorio Nazionale Federconsumatori +110
Euro annui per l’elettricità e +281 Euro per il gas) è fondamen-
tale ed urgente che il Governo: Operi una urgente riforma
della tassazione sull’energia, rimodulando oneri di sistema,
accise e applicando l’IVA solo sui costi della materia prima e
non su importi già comprensivi di altre tasse. Istituisca l’albo
dei venditori autorizzati ad operare nel settore dell’energia in
base a parametri che prendano in considerazione non solo la
solidità e la correttezza e soprattutto il loro impegno nel
campo dell’energia sostenibile. Utilizzare, come già proposte
recentemente dal Presidente Arera, i proventi delle aste dei
permessi di emissione CO2 per calmierare i prezzi. (Per tali
voci, solo nel secondo trimestre, l’Italia ha ricavato 719 milio-
ni di Euro). Avviare delle politiche di sistema che puntino ad
affermare la transizione nel nostro Paese senza creare inutili
contrapposizioni tra chi promuove la sostenibilità e chi
denuncia la grave emergenza sociale e l’avanzare della pover-
tà energetica.

Adiconsum: “Basta rincorrere
l’emergenza sul caro-bollette”
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La proposta: avviare un processo di revisione strutturale della tariffa elettrica



Referendum Cannabis, Gasparri
e Fratoianni ormai ai ferri corti
In 48 ore raccolte 220mila firme 

Rientro a scuola, parola
allo psicologo: “Non è 
come avremmo voluto”

“Gli sponsor privati sono un fattore
fondamentale ed insostituibile per le
società sportive. Il covid ha messo a
nudo le difficoltà finanziarie dello
sport, sia di quello di base che di quel-
lo di alto livello. Un mondo importan-
te dal punto di vista sociale e che tanta
soddisfazione ha dato al prestigio
dell'Italia anche in questa estate spe-
ciale”. La senatrice di IV Daniela
Sbrollini, responsabile nazionale del
Cantiere Sport e Cultura è preoccupa-
ta per i ritardi normativi relativi agli
sgravi fiscali concessi alle aziende
sponsor. “Il mondo dello sport ha biso-

gno del sostegno delle
imprese per rilanciare i
loro progetti. Gli sgravi
fiscali concessi nell'ago-
sto 2020 e poi prorogati
anche per l'anno in corso
sono stati molto utili, in
alcuni casi necessari.
Bisogna dare continuità
a questi interventi. Però
è anche necessario che siano chiare, e
per tempo, le modalità e le tempistiche
che rendano fruibili i percorsi fiscali
delle aziende. Il business si nutre di
certezze finanziarie e fiscali. Per que-

sto ho interpellato il
Ministro delle Finanze
per capire “il termine
entro cui verrà pubblica-
ta la graduatoria dei
beneficiari del credito di
imposta per gli investi-
menti pubblicitari degli
sponsor sportivi” e come
“intenda garantire che i

beneficiari dei contributi 2020 avranno
corrisposto il credito di imposta nel-
l'ammontare massimo stabilito, ovvero
pari al 50 per cento degli investimenti
effettuati”.

Sport, sen. Sbrollini: “Al Ministro dell’Economia
chiedo certezze per le aziende sponsor dello sport”

Rientro dalle vacanze, nuovi
propositi e ripartenze scolasti-
che. Come stanno adulti e gio-
vani alle prese con questo set-
tembre? "Gli adulti sono ner-
vosi, depressi, hanno scatti di
umore continui e i ragazzi non
possono esserne immuni. Se
stanno male gli adulti, perché
dovrebbero stare bene i ragaz-
zi?". Non fa giri di parole
Federico Bianchi di
Castelbianco, psicoterapeuta
dell'età evolutiva, che torna
sul tema della scuola e delle
responsabilità: "La possibilità
di stare in classe insieme, di
avere un buon rapporto con i
professori e vivere la socialità
sono aspetti fondamentali, ma
il rientro dopo le vacanze non
è come avremmo voluto che
fosse. Siamo onesti: tutti dico-
no che si devono vaccinare i
giovani e loro vogliono farlo-
ricorda il terapeuta- ma poi
assistono alle diatribe di adul-
ti che si accaniscono contro
l'obbligo invocando la libertà.
Urlano la loro opinione e non
si rendono nemmeno conto
che i ragazzi devono poter
essere vaccinati per tornare
alla loro vita". Non deve esse-
re facile mantenere la barra
dritta e la testa sulle spalle se
"da un lato li costringiamo a
dubitare del vaccino e poi ci
arrabbiamo quando organiz-
zano un rave party da mille
persone. Assistiamo ad una
serie di comportamenti scor-
retti e sconnessi da parte degli
adulti- ribadisce Castelbianco-
che temono i vaccini ma non
l'uso di sostanze stupefacenti.
Le definiscono 'ragazzate', ma
conosciamo perfettamente le
conseguenze dell'uso delle
droghe in età giovanile".
Eppure sulle "famose pillole
colorate non c'è la stessa alza-
ta di scudi che si è levata nei
confronti dei vaccini".
L'incoerenza e l'irresponsabili-
tà degli adulti ha molte facce,

secondo lo psicoterapeuta del-
l'età evolutiva. Una di queste è
aprire il voto ai 16enni. "Non
stupisce che i bambini di otto
anni siano considerati grandi,
loro si devono prendere la
responsabilità se i genitori si
separano, se cambiano casa e
se qualcuno si ammala. Una
delega di responsabilità dav-
vero scorretta. Dare ora il voto
ai 16enni- puntualizza lo psi-
coterapeuta- significherebbe
interferire con la loro evolu-
zione, con la loro crescita.
Affidare ai sedicenni la scelta
di chi dovrà gestire la cosa
pubblica e chi dovrà governa-
re l'Italia è fuori luogo, è una
delega sbagliata. Chi la sta
raccogliendo spera forse di
acquisire dei voti in più, ma
certo non darà più consapevo-
lezza a un 16enne dicendogli
'Adesso voti'. Questa decisio-
ne potrebbe solo aumentare
quel senso di onnipotenza
ingiustificata nei giovani-
aggiunge Castelbianco- è uno
scarico di responsabilità fatto
dagli adulti che non può esse-
re giustificato. E poi diciamo-
lo, quando i giovani si lamen-
teranno delle norme per loro
restrittive, gli adulti potranno
dire 'Di che ti lamenti, li hai
votati tu'. Così la delega ai gio-
vani di ogni responsabilità è
totale", conclude.
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“Sono 220mila firme in 48 ore. La
campagna per il referendum
sulla cannabis non necessita di
ulteriori commenti, bastano le
cifre. Sono certo che in
Parlamento terranno conto di
questo dato impressionante, con-
tro le ipocrisie, contro le bugie,
contro il fallimentare proibizioni-
smo che ci portiamo dietro da più
di quaranta anni”. Lo dice
Giuseppe Civati, fondatore di
Possibile e tra i promotori della
raccolta di firme per il referen-
dum sulla Cannabis.
“Incredibile: oltre 220mila firme
in 48 ore per il referendum can-
nabis. Solo questo è un risultato
straordinario. Una grande prova
di partecipazione e democrazia”.
Lo scrive su Facebook Nicola
Fratoianni, segretario nazionale
di Sinistra Italiana, del comitato
promotore del referendum. “È la
dimostrazione che cittadine e cit-
tadini sono molto più avanti di
quella politica vecchia e stantia,
che non sa fare altro che ripetere
banalità e menzogne per impedi-
re al nostro Paese di fare qualsi-
voglia passo in avanti lungo la
strada dei diritti, della civiltà e

del progresso. In questo caso
come per il ddl Zan o lo ius soli.
Quindi ora l’obiettivo è andare
avanti con forza - conclude
Fratoianni - e raggiungere le
500mila firme entro il 30 settem-
bre. Sono convinto che ce la fare-
mo, con buona pace della destra
dei vari Gasparri, Salvini ed affi-
ni”. Al segretario di SI ha replica-
to, a stretto giro di posta, proprio
il senatore Maurizio Gasparri di
Forza Italia: “Gli attacchi di
Fratoianni sono per noi medaglie
al petto. Vuole droga legale, ius
soli e legge Zan. Tutte cose sba-
gliate e dannose. In particolare il
referendum sulla droga libera è
una follia mentre ci sono persone
che, rovinate dalla cocaina, accol-

tellano bambini nelle strade di
Rimini. Più droga vuol dire più
violenza, più crimini - prosegue
Gasparri - Bisogna aiutare chi
cade in quel gorgo ad uscirne
non condannarlo a vita alla auto-
distruzione. I propositi di
Fratoianni e degli altri sostenitori
del referendum sono devastanti
ma li sconfiggeremo come è già
successo nel passato. Stiamo
organizzando una poderosa rete
della vita contro la morte. E le
ragioni della vita prevarranno
contro chi vuole la droga libera e
la distruzione alle persone”. Ma
all’interno di Forza Italia non
tutti la pensano come Gasparri. Il
deputato azzurro Elio Vito, soste-
nitore del referendum, ha scritto

al Presidente della Commissione
parlamentare di Vigilanza Rai,
senatore Barachini, “per rappre-
sentare che è in corso, tra le altre,
la campagna di raccolta firme per
il referendum abrogativo delle
norme penali ed amministrative
sulla Cannabis e che tale iniziati-
va, a differenza delle altre, è l’uni-
ca per la quale, allo stato, il termi-
ne della raccolta delle firme, è fis-
sato all’ormai prossimo 30set-
tembre”. Considerato che “assu-
me, pertanto, grande rilevanza il
tema della necessaria, tempestiva
e corretta comunicazione che il
servizio pubblico è tenuto a dare
ai cittadini, ai fini della comple-
tezza dell’informazione, anche su
questa iniziativa referendaria e
sulle particolari modalità di sot-
toscrizione della richiesta (sul sito
referendumcannabis.it)”, prose-
gue il deputato Vito, “ho solleci-
tato al Presidente Barachini un
suo pronto intervento, e della
Commissione che presiede, pres-
so la Rai, concessionaria del ser-
vizio pubblico, affinché il diritto
all’informazione possa essere
garantito pure in questa occasio-
ne”. (Dire)

“Abbiamo evitato in questi mesi di entrare nel
merito delle decisioni assunte dai vertici della
RAI nella riorganizzazione delle Testate e delle
Reti, ma di fronte alla denuncia pesante del
CDR del TG1 non possiamo non dire la nostra”.
Parte con questo incipit l’appello dei vertici del
Gruppo Gino Falleri Maurizio Pizzuto, Roberto
Rossi e Maurizio Lozzi, dopo aver appreso che
il Direttore di Rai1 Stefano Coletta ha di fatto
ignorato le indicazioni del management azien-
dale in favore delle risorse interne. “Non serve
assumere consulenti e nuovi impiegati in Rai-
precisa il Gruppo Falleri- Serve invece recupera-
re le tante risorse interne esistenti e valorizzare
il grande patrimonio che esiste all’interno di reti
e testate. E’ inimmaginabile- precisano ancora

Maurizio Pizzuto, Roberto Rossi e Maurizio
Lozzi- assumere altri consulenti che rimarrebbe-
ro precari per chissà quanti anni, e addirittura,
ma questa è la cosa più grave, affidare la gestio-
ne delle reti o dei programmi di rete a persona-
le non interno alla RAI. Se è vero quello che leg-
giamo il caso di Uno Mattina è davvero emble-
matico. Fa bene allora il Consigliere
d’Amministrazione Riccardo Laganà a ribadire
il principio del rispetto interno aziendale, oltre il
quale non esiste nient’altro. Su questo fronte
diamo atto all’Usigrai di aver lavorato bene, ma
forse non basta. Bisogna andare oltre per ricor-
dare a chi lo avesse dimenticato che il personale
interno viene pima di ogni cosa”. Nonostante le
pressioni esterne di certa politica. 

Rai, Gruppo Falleri solidarizza con il Cdr del Tg1
e sottoscrive le indicazioni a Coletta di Riccardo Laganà 

UE, nasce l’Autorità
per la preparazione
alle emergenze sanitarie
L’Unione Europea stanzierà
6 miliardi di euro per dare
vita all’Autorità europea per
la preparazione e la risposta
alle emergenze sanitarie
(Hera). La Commissione ha
specificato che la nuova
Autorità avrà come compito
quello di “anticipare le
minacce e le potenziali crisi
sanitarie, attraverso la rac-
colta di informazioni e l’au-
mento delle capacità di
risposta necessarie”. Oltre ai
6 miliardi in dotazione a
Hera, è prevista un’ulteriore
spesa sanitaria di 24 miliardi
provenienti dal Recovery
Fund.



“Al momento in tutta Italia sono
qualche centinaio le classi in qua-
rantena su un totale di 400.000. A
Roma poche decine”. Lo ha detto
Mario Rusconi, presidente
dell’Associazione Presidi di Roma
che sul green pass ha dichiarato
che “la piattaforma sta funzionan-
do”. Enrico Giovannini, Ministro
delle Infrastrutture, ha garantito
che l’Associazione Presidi sta
“monitoriamo la situazione” e si è
detto convinto che ci sia “un
miglioramento netto rispetto
all’anno scorso”. Giovannini ha
anche affermato che per i trasporti
pubblici “non abbiamo avuto
segnalazioni di criticità generaliz-
zate”. Nel frattempo, non si è fatta
attendere la polemica in seno allo
stesso Governo per le dichiarazioni
del Ministro Bianchi in merito ai
passati investimenti sui banchi sco-
lastici fatti dal dicastero quando
era occupato dalla Azzolina. Più
esponenti del Movimento 5 Stelle
hanno espresso disappunto per la
scelta delle parole del ministro in
carica, lodando l’operato di chi lo
ha preceduto.

Giannini (Lega): “Ater
ripristini le condizioni
igienico sanitarie
attualmente inaccettabili
di Vigne Nuove”
“Stamani ho effettuato un
sopralluogo presso lo stabile
Ater in via Giulio Pasquati
con il consigliere del III muni-
cipio Mario Astolfi per
denunciare le pessime condi-
zioni igienico sanitarie in cui
sono costretti a vivere i resi-
denti”. E’ quanto dichiara il
consigliere regionale della
Lega Daniele Giannini. “Anni
fa i cittadini di Vigne Nuove -
prosegue - hanno segnalato
all’Azienda la rottura del rac-
cordo della fognatura. Da
allora nessuno si è degnato
di prendere in carico la
richiesta e intervenire. L’aria
continua a essere irrespirabi-
le e la zona è diventata
un’asfissiante cloaca a cielo
aperto”. “Ho investito della
vicenda anche gli uffici della
Regione affinchè - conclude
Giannini - sollecitino i vertici
dell’Ater al ripristino dell’im-
pianto fognario. E’ inconcepi-
bile che ci siano ancora deci-
ne di famiglie costrette a
convivere con le acque di
scarico e le malsane esalazio-
ni che rendono l'ambiente
insalubre”.

in BreveParola al presidente dell’Associazione Presidi di Roma e del Ministro Giovannini

Scuola: poche classi in quarantena
e nessun problema sui trasporti

Sono iniziate nel Lazio le sommini-
strazioni della terza dose di richia-
mo a pazienti che hanno subito un
trapianto d’organo solido. Si è par-
titi dalla Asl di Rieti e in queste ore
è stato il turno dell’Istituto
Eastman - Centro Vaccinale del
Policlinico Umberto I.  Presenti
alle vaccinazioni il Presidente
della Regione Lazio, Nicola
Zingaretti, l’Assessore alla Sanità,
Alessio D’Amato, il Presidente del
Centro Nazionale Trapianti
Massimo Cardillo, il Direttore

generale del Policlinico Umberto I,
Fabrizio d’Alba e la Rettrice della
Sapienza, Antonella Polimeni.
Dopo la Circolare del Ministero
della Salute, le prime somministra-
zioni delle terze dosi del vaccino
Covid sono state effettuate dalla
Asl di Rieti su 40 cittadini che
hanno subito un trapianto di orga-
no solido e che hanno completato
il primo ciclo vaccinale nei mesi
scorsi. A partire dal prossimo 20
Settembre si parte in maniera mas-
siva in tutte le aziende su trapian-

tati e dializzati nel Lazio.  Le vacci-
nazioni effettuate al Policlinico
Umberto I sono state 157 mila, per
un totale di 83 mila pazienti, dei
quali 6.600 vulnerabili. I pazienti
trapiantati ai quali sarà fatta la
terza dose campione dal 16 al 21
settembre presso il presidio
Eastman saranno 300. I pazienti
vaccinati nella prima giornata
dedicata alla somministrazione
delle terze dosi campione presso il
Policlinico Umberto I sono 63 la
mattina e 72 il pomeriggio. 

Il governatore del Lazio, Nicola Zingaretti: “Somministrazioni
delle terze dosi contro il Covid-19 partite anche nella Capitale”
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Quello che in gergo viene definita
“convergenza investigativa” ha porta-
to la squadra di polizia giudiziaria del
commissariato Esquilino e San Basilio
all’arresto di un insospettabile incensu-
rato per la detenzione abusiva di due
pistole. Grazie ad una articolata attività
di indagine da parte della squadra giu-
diziaria dei due commissariati, alcune
settimane dopo aver inferto un duro
colpo ad una organizzazione criminale
strutturata e radicata all’interno del
quartiere La Rustica con l’arresto di un
insospettabile pensionato, che detene-
va all’interno della propria abitazione
quasi 1 kg di sostanze stupefacenti tra
cocaina ed hashish, si è arrivati ad indi-
viduare una abitazione in via Dameta
dove l’odierno indagato viveva insie-
me alla moglie e al figlio. Alle prime
ore dell’alba del giorno 13 le squadre
giudiziarie dirette da Eugenio Ferraro

e Stefania D’Andrea hanno atteso che
la coppia accompagnasse il loro figlio a
scuola per poi fermarla e perquisire la
loro abitazione. Durante la perquisizio-
ne all’interno di un vano ricavato nel
materasso del letto matrimoniale sono
state rinvenute due pistole: una beretta
mod. APK cal. 9×21 e una pistola a
tamburo mod. revolver marca Smith e
Wesson cal 38. Sono state sequestrate

inoltre due cartucce compatibili con le
due armi da fuoco. Per S.M. di anni 49
sono scattate le manette: dovrà  rispon-
dere di detenzione abusiva di armi e
munizioni nonché di ricettazione. Sulle
pistole risultate oggetto di furto sono in
corso accertamenti da parte della
Polizia Scientifica per verificare se
siano state utilizzate per compiere atti
criminosi.

Detenzione abusiva di armi, munizioni e ricettazione: in manette un 49enne

Pistole sotto il materasso, arrestato

Ancora un fatto violento all’interno delle
carceri laziali. Lo denunciano Franco
d’Ascenzi e Piero Pennacchia, dirigenti sin-
dacali del Sappe per il Frusinate, che rico-
struiscono quel che è avvenuto ieri nella
struttura di via Cerreto: “Verso le 14,30 circa
un detenuto di colore ha dato in escande-
scenza e senza un giustificato motivo si è
scagliato contro l’agente di sezione con
inaudita violenza: quando sono accorsi in
suo aiuto un vice Sovrintendente e un
Assistente cap, si è scagliato anche contro
quest’ultimi ferendo l’assistente capo al
braccio mentre l’agente di sezione è dovuto
ricorrere alle cure del pronto soccorso e solo
grazie all’intervento di altro personale che il
detenuto è stato bloccato ed evitato il peg-

gio. Poco prima un altro poliziotto è stato
colpito in infermeria centrale con un calcio
alla caviglia da un altro detenuto che tenta-
va di aggredire il Dirigente Sanitario”. I sin-
dacalisti evidenziano come “l’istituto di
Frosinone è diventato ormai un campo di
battaglia, è una mina vagante dove il perso-
nale si reca a lavorare con l’angoscia, perché
consapevole che ogni giorno corre il rischio
di finire in ospedale o peggio. Qualcuno ha
parlato di inaudita mattanza riferendosi ai
fatti avvenuti a Santa Maria Capua Vetere,
ma nessuno parla o si preoccupa della mat-
tanza della Polizia Penitenziaria che ogni
giorno avviene nelle carceri, e in particolar
modo in quello di Frosinone. Donato
Capece, segretario generale del SAPPE,

esprime solidarietà ai poliziotti contusi e
denuncia: “La situazione si è notevolmente
aggravata rispetto agli anni precedenti. Da
quando sempre più carceri hanno introdot-
to la vigilanza dinamica ed il regime peni-
tenziario ‘aperto’, ossia con i detenuti più
ore al giorno liberi di girare per le Sezioni
detentive con controlli sporadici ed occasio-
nali della Polizia Penitenziaria, la violenza è
quotidiana e sempre più grave. Questa di
Frosinone è l’ennesima grave e intollerabile
aggressione da parte di un detenuto ai
danni di appartenenti alla Polizia peniten-
ziaria. La situazione nelle nostre carceri
resta allarmante e la realtà è che i nostri poli-
ziotti continuano ad essere aggrediti senza
alcun motivo o ragione.”.

L’episodio nella casa circondariale di Frosinone, protesta il Sappe Polizia Penitenziaria

Ancora una aggressione in carcere



Dal 18 al 25 settembre
la Settimana dedicata
al prosciutto italiano DOP
Dal 18 al 25 settembre riparte
la Settimana del prosciutto ita-
liano DOP.  L’evento fa parte
della campagna di comunicazio-
ne e promozione nata su inizia-
tiva del Ministero delle politiche
agricole alimentari e forestali,
per la valorizzazione della filiera
suinicola e, nello specifico, di
uno dei prodotti più importanti
del comparto: il Prosciutto ita-
liano a marchio DOP. La cam-
pagna, che continuerà per tutto
il mese di ottobre, sarà rivolta
ai consumatori al fine di incenti-
vare un consumo consapevole
e sostenibile di uno dei prodot-
ti di valore del Made in Italy.
L’iniziativa è realizzata nell'ambi-
to del Fondo nazionale per la
suinicoltura con il supporto di
BMTI, e coinvolge tutti gli 8
Consorzi italiani: Crudo di
Cuneo DOP, Prosciutto di
Carpegna DOP, Prosciutto di
Modena DOP, Prosciutto di
Parma DOP, Prosciutto di San
Daniele DOP, Prosciutto
Toscano DOP, Prosciutto
Veneto Berico-Euganeo DOP e
Vallée d’Aoste Jambon De
Bosses DOP.

Stazione Tiburtina
un nuovo punto
di Roma Facile
per l’innovazione digitale
Creazione di un nuovo polo
innovativo per la formazione
digitale di Roma Capitale aper-
to a tutti all’interno della
Stazione Tiburtina che va ad
affiancare la realizzazione della
“Casa delle Tecnologie emer-
genti". E’ quanto prevede la
memoria con cui la Giunta
capitolina ha approvato gli indi-
rizzi per l’utilizzo di due locali
sulla piazza Ipogea della
Stazione Tiburtina per la crea-
zione di un nuovo Punto di
Roma Facile (ProF). Viene data
completa attuazione alla
Delibera di Giunta n. 263 del
13 novembre 2020: gli spazi
per complessivi 197 mq che
Roma Capitale ha acquisito,
insieme a quelli già destinati ad
ospitare la “Casa delle
Tecnologie emergenti", in dirit-
to d’uso gratuito trentennale da
RFI, saranno dedicati alla diffu-
sione delle conoscenze tecno-
logiche e delle competenze
digitali per favorire la partecipa-
zione civica e l’inclusione socia-
le. La realizzazione di Punto di
Roma Facile (ProF) in un hub
fondamentale dell’alta velocità
nazionale nonché luogo strate-
gico della mobilità cittadina faci-
lita l'accesso dei cittadini ai ser-
vizi on line grazie alla promo-
zione dell'uso di tecnologie
avanzate. A tale scopo sono
previsti, insieme allo spazio par-
tecipativo civico per favorire la
conoscenza e l'uso di piattafor-
me digitali, eventi della Scuola
diffusa con la previsione di
incontri e workshop, la Palestra
digitale e dell'innovazione e un
Community hub.

in Breve

Per una settimana si potrà andare alla ricerca
dei cetacei nel cuore verde d’Italia, in Umbria,
dove il mare non c’è più. Passeggiare fra le
350 orme di dinosauri della Cava Colmar, in
Puglia. O addentrarsi nella Grotta di Fumane,
in Veneto, che ha ospitato l’uomo di
Neandertal e l’Homo Spiens nella transizione
fra Paleolitico Medio e Superiore. E ancora
scoprire grotte, laghi, fiumi, colline, ghiacciai,
vulcani, dove osservare la storia della nostra
Terra, e anche miniere, siti preistorici, musei,
osservatori astronomici, cantine sotterranee e
molto altro per capire le interazioni con le
popolazioni che l’hanno abitata e come que-
ste abbiano influito sul suo attuale aspetto.

Attraverso lo straordinario e variegato patri-
monio geologico, ambientale e naturalistico
del nostro Paese, questa manifestazione vuole
creare curiosità, attenzione e conoscenza,
mostrandoci come, le interazioni dell’uomo
con l’ambiente che lo circonda necessiti di
consapevolezza e conoscenza.

Dal 3 al 10 ottobre in novanta siti
in tutta Italia partirà la IX edizione
de La Settimana del Pianeta Terra

In collaborazione con l’assessorato alla Regione Lazio e Asl Roma1
L’università Unicusano diventa hub
vaccinale: open day per gli studenti
Un hub vaccinale all’interno
dell’università Niccolò
Cusano. Si è aperta questa
mattina l’iniziativa dell’ate-
neo romano che per due gior-
ni permetterà agli studenti e
al personale di effettuare la
vaccinazione anti Covid.
Oggi e domani, 17 settembre,
ragazzi e dipendenti potran-
no ricevere la prima dose di
Moderna all’interno del pre-
sidio medico dell’università,
nel campus di via Don
Gnocchi a Roma.
“L’iniziativa è nata in collabo-
razione con l’assessorato alla
Regione Lazio e l’Asl Roma1
per far sì che anche chi non si
è ancora vaccinato per pro-
blemi organizzativi, come i
fuorisede, possa avere l’op-
portunità di farlo - ha spiega-
to Stefano Ranucci, vicepresi-
dente Cda Unicusano -
Questo è il primo giorno di
open day, ma ce ne saranno
anche altri”. L’hub vaccinale
è l’ultima di una serie di ini-
ziative messe in campo dal-
l’università Niccolò Cusano
per prevenire i casi di conta-
gio e limitare la diffusione del
virus. “Già da marzo 2020 ci
siamo mobilitati con scree-
ning e dispositivi di protezio-
ne individuali. Uno sforzo-
ha aggiunto Ranucci- che ci
ha permesso di mantenere i
contagi al di sotto della media
aziendale. Se il tasso di infe-
zione è mediamente del 18%,
nel nostro caso è al di  sotto
del 2%. Con questa iniziativa
vogliamo contribuire quindi
al raggiungimento dell’80%
di vaccinati”. “Sono felice di
aver avuto questa opportuni-
tà”, commenta Nicole, la
prima studentessa pronta a
ricevere la dose di Moderna.
Studenti e personale universi-
tario torneranno poi presso
l’hub vaccinale tra 28 giorni,
per ricevere la seconda dose
del vaccino.

È attesa in queste ore la deci-
sione del Consiglio di Stato sul
futuro dei cittadini di Roma
Sud, Ciampino e Marino che
subiscono costantemente
l’enorme rumore e l'inquina-
mento prodotto dagli aerei in
decollo e in atterraggio nell'ae-
roporto di Roma Ciampino.
Ormai da anni l'inquinamento
acustico prodotto dagli aerei
sulle tre città supera abbon-
dantemente i limiti di legge,
come dimostrano il report
mensili pubblicati da Arpa
Lazio. I limiti vengono costan-
temente violati, sia quelli pre-
visti per le aree aeroportuali
che quelli comunali. Lo spro-
positato traffico aereo di que-
sto piccolo aeroporto, collocato
in mezzo alle case di tre città,
danneggia gravemente la vita
di decine di migliaia di resi-
denti. Da 16 anni i cittadini
protestano, supportati dalle
Amministrazioni locali, per il
mancato rispetto dei limiti e la
mancata applicazione della
Normativa. Ci sono state
migliaia di denunce di cittadi-
ni alla Magistratura nel 2009 e
2015 e una richiesta di proce-
dura d’infrazione comunitaria
nel 2014, con conseguente
pesante intervento della UE
sulla vicenda. Ma questo non é
ancora bastato a riportare que-
sto aeroporto a livelli di traffi-
co compatibili con la vita delle
persone e con l’ambiente.
L’aggressività delle compa-
gnie low-cost, manifestata con
atteggiamenti provocatori e
con le decine di ricorsi al TAR,
unita all’inadeguatezza di
ENAC nel regolare l’utilizzo
dell’aeroporto, tengono ferma
da anni una situazione inaccet-
tabile per i cittadini.  Il 18
dicembre 2018 con il suo
decreto n. 345 lo stesso
Ministro dell’Ambiente è inter-
venuto per porre fine a questo
stato di cose, stabilendo tempi,
compiti e modi per il rientro
del traffico aereo nei limiti di
legge entro il 2020. Ma anche
questo decreto è stato, per ora,
fermato dalla palude di ricorsi
al TAR. Il TAR, il 17 marzo
2021, aveva dato completa-
mente ragione ai cittadini, sta-
bilendo che il decreto del
Ministro dell’Ambiente doves-
se essere interamente applica-
to. Contro questa decisione
hanno fatto ricorso al
Consiglio di Stato Ryanair e
Wizz Air. Spetterà domani al
Consiglio di Stato, organo
supremo della giustizia ammi-
nistrativa, porre fine a questa
vicenda, confermando, speria-
mo, la sentenza del TAR. È evi-
dente a tutti che per migliaia di
cittadini non è sopportabile, né
accettabile, né giusto dover
subire queste condizioni di
vita. 

Riduzione voli
all’Aeroporto
di Ciampino:
attesa decisione
Consiglio Stato
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Il sonno, che cova nella culla
della casa, ci rende vulnera-
bili e ci trasporta in un altro-
ve misterioso e inafferrabile,
dove la realtà si smaterializza
e l’immaginario si fa fluido e
mutevole. È l’atto del dormi-
re, con i suoi fili fantasmago-
rici ora intrecciati e ora sciol-
ti, il motivo conduttore della
prima mostra personale che
Davide Serpetti fa a Roma,
curata da Francesco Paolo
Del Re e Sabino de Nichilo.
Allestita dal 18 settembre al
31 ottobre, la mostra si intito-
la The Sleepers ed è stata
pensata appositamente per le
stanze di Casa Vuota, l’ap-
partamento dismesso trasfor-
mato in contenitore d’arte di
via Maia 12 al Quadraro.
Sono due i giorni in cui l’in-
tervento di Serpetti viene
presentato al pubblico: saba-
to 18 settembre, dalle ore 11
alle 14 e dalle 16 alle 20, e
domenica 19 settembre, dalle
11 alle 14 e dalle 16 alle 18.
Per la visita è necessario pre-
notarsi al numero di telefono
3928918793 oppure all’email
vuotacasa@gmail.com. Dopo
l’inaugurazione, la mostra è
visitabile sempre su appun-
tamento. “The Sleepers - rac-
conta Davide Serpetti - è un
progetto realizzato apposita-
mente per Casa Vuota.

All’interno dello spazio
domestico, l’atto del dormire
assume per me una centrali-
tà. È un momento fondamen-
tale della nostra quotidianità
casalinga, che diventa qual-
cos’altro attraverso la mia
arte. Ho scelto di abitare
Casa Vuota con dei ritratti,
teste di figure dormienti, che
offrono per me il pretesto per
indagare alcune tematiche
che ho affrontato negli ultimi
anni con la mia pittura, come
i discorsi sull’iconografia e
sull’androginia”. “Il progetto
ideato da Serpetti per Casa
Vuota – scrivono i curatori
della mostra Francesco Paolo
Del Re e Sabino de Nichilo –
mette in dialogo la pittura, il
linguaggio privilegiato della
sua ricerca, con la necessità
di abbracciare le tre dimen-
sioni e di rendere dinamica
l’immagine, attraverso
un’originale sintesi tra scul-
tura ed elaborazione digitale.
Per quanto semplice all’ap-
parenza, l’intervento è com-
plesso e stratificato, in equili-
brio tra profondità storica e
superfici ipercontemporanee.
Nella materia sfuocata e flui-
da della sua pittura, ognuno
dei ritratti esposti rimanda a
un ideale estetico che da anni
ossessiona il lavoro dell’arti-
sta, quello rappresentato

dalla scultura Ecce puer di
Medardo Rosso, già oggetto
di una serie di dipinti a parti-
re dal 2019, la cui contempla-
zione racchiude in sé una
riflessione sulla storia del-
l’arte e sul potere magnetico
dell’icona, fuori dalla sfera
del sacro e dentro la cultura
pop. Tra citazione e riappro-
priazione, l’artista si emanci-
pa dal modello medardiano
realizzando la sua personale
versione del puer, prima
come elemento tridimensio-
nale e poi come portato pitto-
rico”. “Passando dalla pittu-
ra alla scultura e viceversa -
proseguono i curatori -

Davide Serpetti presenta a
Casa Vuota un’inedita instal-
lazione, realizzata in collabo-
razione con Karol Sudolski.
Al centro di una stanza buia
si colloca una scultura, realiz-
zata a partire dalla rielabora-
zione di un volto reale foto-
grafato, che si anima e diven-
ta viva attraverso la proiezio-
ne di pattern digitali in movi-
mento tratti dagli stessi
dipinti di Serpetti. Quindi
l’artista traduce in pittura
questa scultura, in forma di
ritratti, che prendono in pre-
stito le scale cromatiche degli
Omaggi al quadrato di Josef
Albers”. 

“Il cuore della mostra - spie-
gano Del Re e de Nichilo - è
un esercizio pittorico ripetu-
to in maniera quasi ossessiva:
viene proposto al pubblico
nell’allestimento di una gal-
leria di teste dipinte che sono
variazioni condotte intorno
allo stesso soggetto, simili tra
loro per forma e proporzioni
e realizzate su tele tutte della
stessa dimensione.
L’andamento seriale scandi-
sce il ritmo di un lavoro che
fa della reiterazione e della
variazione le sue qualità più
evidenti. Nel loro abbandono
al sonno, i dormienti di
Davide Serpetti restituiscono
alla casa la sua funzione ori-
ginaria di luogo di protezio-
ne e di cura. Gli occhi sono
chiusi sul caos delle immagi-
ni del mondo e il limbo della
mostra vuole segnare una
discontinuità nel flusso
incessante delle comunica-
zioni e dei consumi che
avvolgono e travolgono le
culture contemporanee.
Sono, nelle intenzioni dell’ar-
tista, delle sculture meditati-
ve, date nella sospensione.
Serpetti si concentra esclusi-
vamente sui volti, escluden-
do tutto il resto. Non c’è
corpo, non c’è sfondo, non
c’è spazio e non c’è tempo.
Siamo nella dimensione del

sogno, degli occhi chiusi che
fanno assomigliare la faccia a
un muro senza finestre. I
ritratti, simili fra loro eppure
dissonanti nella somiglianza,
sembrano fluttuare nello spa-
zio pittorico e nello spazio
onirico di Casa Vuota, privi
di peso e smaterializzati,
eppure rischiarati da un’inti-
ma luminescenza. Si fanno
portatori di una serie di
domande. A chi appartengo-
no i volti e i sonni messi in
mostra? È sempre lo stesso il
soggetto ritratto che viene
fermato in momenti diversi e
quindi muta nel suo aspetto?
Oppure le facce appartengo-
no a una pluralità di indivi-
dui che tendono a rassomi-
gliarsi? La figura dipinta è
maschile o femminile? La
scelta che Davide Serpetti
compie da sempre con la sua
pittura è di abitare il territo-
rio dell’identità in maniera
non binaria, perseguendo un
modello di rappresentazione
androgina dei soggetti dei
suoi ritratti. In questi ritratti
chiunque potrebbe identifi-
carsi, perché fanno della
sfuggevolezza, della mancata
messa a fuoco, della possibi-
lità proteiforme di cambiare,
rompendo le regole di un
destino già scritto, il loro
punto di forza”.

Attesissima mostra a cura di Francesco Paolo Del Re e Sabino de Nichilo

The Sleepers di Davide Serpetti

Da sabato 18 a domenica 26 set-
tembre gli “Itinerari musicali
2021” dell’Associazione Roma
Sinfonietta presentano cinque
concerti nel corso dei due ultimi
weekend di settembre al Teatro
Tor Bella Monaca di via Bruno
Cirino. La programmazione idea-
ta dal direttore artistico Luigi
Lanzillotta è estremamente inte-
ressante e si caratterizza per la
vastità dei suoi orizzonti, spa-
ziando dalla musica barocca al
klezmer, dalle canzoni tradizio-
nali romane alla chitarra rock di
Jimi Hendrix, per concludersi con
un omaggio a Lucio Dalla.
Eccellenti gli interpreti, tra cui si
possono citare - a titolo di esem-
pio - Fabio Maestri, Laura
Pontecorvo, Vincenzo Bolognese,
Gabriele Coen, Raffaela
Siniscalchi, Rocco Zifarelli, Peppe
Servillo e Javier Girotto. Sabato
18 settembre alle 21.00 Fabio
Maestri -  spesso invitato dai
maggiori teatri sia italiani, tra cui
Opera di Roma, San Carlo di
Napoli, Maggio Musicale di
Firenze e Massimo di Palermo,
che stranieri - dirigerà l’Orchestra
Roma Sinfonietta. Sono in pro-
gramma tre dei massimi compo-
sitori non solo del Settecento ma
di ogni epoca: Haendel con due
suite, tra cui la famosa Water
Music, composta per allietare una
gita in barca del re d’Inghilterra
sul Tamigi; Mozart con cinque
Contraddanze, scritte quando era
incaricato di comporre le danze

per le feste nel palazzo imperiale
di Vienna; Haydn con un
Concerto per violino e orchestra,
capolavoro di un musicista che
ebbe un’influenza fondamentale
su Mozart e Beethoven.
Partecipano quattro solisti di
spicco del panorama musicale
italiano e internazionale, quali
Laura Pontecorvo (flauto, in
Vivaldi), Andrea Di Mario (trom-
ba, in Haendel), Vincenzo
Bolognese (violino, in Haydn) e
Gabriele Catalucci (clavicemba-
lo). Questo programma di musica
classica è particolarmente grade-
vole e appetibile anche per il pub-
blico più ampio, al pari di quello
di domenica 19 settembre alle
18.00, quando il Klezmer Trio
(Gabriele Coen al sax soprano e
clarinetto, Gianluca Casadei alla
fisarmonica e Marco Loddo al

contrabbasso) eseguirà musica
klezmer, cioè la musica tradizio-
nale degli ebrei che nei secoli
scorsi abitavano nell’ex impero
russo. Un percorso musicale affa-
scinante dal Mar Nero al Mar
Baltico, toccando tante città, da
Odessa e Kiev fino a Varsavia e
Vilnius, e tante nazioni, da
Ucraina e Moldavia fino a
Bukovina, Galizia, Polonia,
Lituania. Il secondo weekend ini-
zia venerdì 24 settembre alle
21.00 è la volta di “Omaggio a
Roma: un viaggio nella canzone
romana” con il Triollallero, for-
mato Raffaela Siniscalchi - una
delle più interessanti ed eclettiche
voci del panorama italiano, che fa
parte della Compagnia della
Luna di Nicola Piovani ed ha
avuto l’onore di registrare con
Ennio Morricone - insieme al chi-

tarrista Massimo Antonietti e al
fisarmonicista Denis Negroponte.
Si inizia con Tanto pe’ cantà di
Petrolini e si prosegue con tante
altre indimenticabili canzoni,
come Barcarolo romano, Le
Mantellate, Te possino da’ tante
cortellate, Sinnò me moro, Roma
nun fa la stupida stasera. Il gior-
no successivo, sabato 25 alle 21.00
è la volta di “Rock Story da Jimi
Hendrix ad oggi” con ilquartetto
formato da Rocco Zifarelli e
Nicola Costa alla chitarra elettri-
ca, Marco Siniscalco al basso elet-
trico e Marco Rovinelli alla batte-
ria. Lo spirito con cui è nato que-
sto progetto musicale, che riuni-
sce con alcuni dei migliori chitar-
risti italiani, è fare il punto sullo
stato dell’arte della chitarra elet-
trica. Verrà ripercorsa la storia
della chitarra elettrica, a partire

da Jimi Hendrix, l’interprete del
suono distorto, colui che è passa-
to dal rock’n roll al rock e basta,
arrivando anche all’hard rock,
fino a precorrere l’heavy metal,
con la forza espressiva fenomena-
le del rock moderno. Gran finale
domenica 26 settembre alle 18.00
con tre grandi interpreti che offri-
ranno un omaggio a Lucio Dalla.
Saranno Peppe Servillo (voce),
Javier Girotto (sax soprano e bari-
tono) e Natalio Mangalavite(pia-
noforte, tastiere e voce) a compie-
re insieme al pubblico questo
viaggio attraverso i capolavori di
uno dei grandi della canzone ita-
liana di tutti i tempi. E hanno
scelto come titolo “L’anno che
verrà”, per augurare a tutti che,
dopo quello che abbiamo passato
nell’ultimo anno, nel prossimo
anno sarà veramente “tre volte
Natale e festa tutto l’anno”, come
recita la celeberrima canzone di
Dalla. Saranno puntualmente
rispettate tutte le normative in
vigore per la prevenzione del
Covid-19. Il prezzo dei biglietti è
di € 10 (ridotto € 7,50 per gli over
65 e € 5 per gli under 26).
Prenotazione obbligatoria. Tel. 06
2010579 - 06 3236104. Mail:
info@romasinfonietta.it. Il pro-
getto, promosso da Roma
Culture, è vincitore dell'Avviso
pubblico Estate Romana 2020-
2021-2022 curato dal
Dipartimento Attività Culturali
ed è realizzato in collaborazione
con SIAE. 

Cinque concerti negli ultimi due weekend di settembre con grandi
musicisti e programmi molto vari e interessanti, da Mozart a Hendrix,
dalla musica klezmer alla canzone romana e a Lucio Dalla

Teatro Tor Bella Monaca
“Itinerari musicali 2021”
dell’ass. Roma Sinfonietta
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Rifiuti, Ama: 
a settembre già raccolte
32.500 tonnellate

La manifestazione prende il via oggi alla Casa del Cinema 
Cinema, il corto “Eco Sex”
al Vertical Movie Festival

Per l’ottavo anno consecutivo Acea
partecipa come sponsor ed espositore
al “Maker Faire di Roma – The
European Edition”, il luogo in cui
imprese, scuole, università, centri di
ricerca, innovatori, artisti e appassio-
nati di ogni età si incontrano per pre-
sentare i propri progetti e condividere
le proprie conoscenze.  La manifesta-
zione, che è la più importante iniziati-
va europea family-friendly dedicata
all’innovazione e alle nuove tendenze
della tecnologia, è diventata per Acea
un appuntamento importante e l’occa-
sione per ribadire l’impegno del-

l’azienda su questi temi.
“L’innovazione - ha dichiarato
l’Amministratore Delegato di Acea
Giuseppe Gola- è parte integrante del
Gruppo Acea e costituisce una leva
fondamentale per il raggiungimento
degli obiettivi di sostenibilità che sono
alla base dei business aziendali, dalle
reti idriche ed elettriche fino al waste
management. ACEA dedica grande
attenzione all’innovazione, che è uno
dei pillar del Piano industriale a cui
sono stati destinati 615 milioni di inve-
stimenti, sia promuovendola come cul-
tura aziendale, sia partecipando ad

eventi come il Maker Faire che ci per-
mettono di far conoscere anche ai più
giovani il ruolo centrale delle utility e i
nostri progetti per la trasformazione
digitale delle città, facendole evolvere
in smart cities”. 

Acea a “Maker Faire Rome”
per innovazione e sostenibilità

Eco Sex è il cortometraggio in
concorso al Vertical Movie
Festival nella sezione Vertical
Green. Il Festival, che ha scelto
come tema centrale l’ecologia,
prenderà il via a Roma alla
Casa del Cinema il 17 settem-
bre alle ore 21. “Eco Sex è uno
sguardo ironico e giocoso sul
fenomeno del sesso online e
dei problemi legati alla sessua-
lità e alla nascita di un mercato
virtuale”, spiega la sceneggia-
trice e protagonista, Giulietta
Revel, che affronta anche la
tematica “green” del sesso e
degli accessori correlati. Ad
ispirare l’autrice un sito inter-
net gestito da un sex coach nel
quale si è imbattuta durante il
lockdown. “Racconto di una
improbabile insegnante di
sesso, per necessità, Coscia
Kasinova, che si trasforma in
una popolare e facoltosa
imprenditrice del settore”. La
Kasinova, scappata dal suo
paese di origine, il Kazzistan,
si ritrova abbandonata dal
marito, senza lavoro e dispera-
ta pensa a come fare a svoltare
il lunario. Così, rovistando fra
gli ortaggi nel frigo, viene fol-
gorata dall’idea di puntare su
internet e intraprendere l’atti-
vità di eco sex “imprenditora”
dispensando, in un buffo italia-
no, suggerimenti per un sesso
felice ed ecosostenibile. A
tenerle compagnia il suo amato
cagnolino piccolo Boris. A diri-
gere il film Andrea Marrari,
Severine Queyras e Giulietta
Revel: il trio Smonty Python
riunito sotto questo nome con
ironico riferimento ai famosi
Monty Python. Un trio entusia-
sta di aver lavorato ad un corto
che affronta con leggerezza
alcune tematiche che riguarda-
no la nostra società sempre più
afflitta da problemi di relazio-
ni, isolamento, libera espres-
sione della sfera intima; una
società che vive in una dimen-

sione apparentemente libera e
aperta anche di fronte alla real-
tà LGBTQ ma che resta, tutta-
via, inibita da condizionamenti
sociali e retaggi culturali limi-
tanti. I costumi sono stati rea-
lizzati dallo stilista Marco
Coretti già premiato nella scor-
sa edizione del Festival, con-
tento di aver replicato l’espe-
rienza di costumista cinemato-
grafico in un team di grandi

professionisti e per una storia
che, precisa, “nella sua sempli-
cità porta alla ribalta un tema
così importante e di grande
attualità affrontandolo con
quella leggerezza di cui, oggi
più che mai, noi tutti necessi-
tiamo. Dopo un periodo così
difficile e tempo di tornare a
sorridere”. Info sul Festival:
Ideato e diretto dall'attore
Salvatore Marino, Vertical

Movie Festival
(verticalmovie.it) è un concor-
so cinematografico di produ-
zioni videografiche in verticale
9/16. L’edizione di quest’anno
del Festival ha scelto come
tema centrale l’ecologia ed
introdotto la nuova sezione
Vertical Green. Il concorso pre-
vede tre aree tematiche:
Vertical Green, Verrtical Open,
Vertical Song. 

Ama sta mettendo in campo
ogni sforzo e tutte le risorse
disponibili per assicurare lo
svolgimento secondo pro-
gramma dei servizi di igiene
urbana nella città di Roma.
Nelle prime due settimane di
settembre sono state raccolte e
avviate a trattamento quasi
32.500 tonnellate di materiali
indifferenziati, dato in linea
con lo stesso periodo dello
scorso anno. Da inizio agosto
ad oggi, inoltre, l’azienda ha
già svolto oltre 20mila servizi
di spazzamento manuale e
meccanizzato che hanno inte-
ressato i vari quadranti citta-
dini. Lo comunica Ama S.p.A.
in una nota.  L’azienda capito-
lina per l’ambiente di Roma è
impegnata “h24", attraverso il
lavoro del personale in forza
presso le sue 55 sedi di zona e
5 autorimesse, nel presidiare
tutto il territorio della città.
Alle ordinarie attività di rac-
colta dei rifiuti e pulizia, da
inizio agosto, in anticipo
rispetto alla programmazione
della stagione autunnale, si
sono affiancate anche opera-

zioni mirate di rimozione di
foglie, aghi di pino e detriti in
prossimità degli imbocchi di
tombini e caditoie stradali, di
vie alberate e/o a forte pen-
denza su itinerari prestabiliti
che proseguiranno fino al
mese di ottobre.  Sono inoltre
programmate settimanalmen-
te operazioni di lavaggio su
specifici itinerari corrispon-
denti ad alcune strade nevral-
giche e della grande viabilità.
Contestualmente prosegue
anche l’opera di monitoraggio
a ciclo continuo del territorio
da parte dei tecnici dell'azien-
da, in modo da predisporre,
ove necessario, interventi di
pulizia supplementari.
L’impegno di Ama prosegue
quindi senza sosta nonostante
la somma dei vari, e ormai
noti, fattori esogeni legati al
deficit impiantistico regionale
aggravatosi da cinque mesi a
questa parte, dopo la chiusura
della discarica di Roccasecca.
Prima di allora, ad aprile 2021,
pur con i problemi strutturali
sul ciclo dei rifiuti ereditati
che condizionano notevol-
mente l'andamento dei servi-
zi, la città aveva raggiunto il
47,18% di raccolta differenzia-
ta, una percentuale di tutto
rispetto prodotta dalle perfor-
mance dell'azienda e dalle
buone pratiche dei cittadini. 
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La Staffetta per la Speranza “Facciamo salpare la
Ricerca” organizzata da Fondazione Città della
Speranza e patrocinata dallo Stato Maggiore
della Difesa arriva oggi a Roma dove è stata
accolta dalla Vice Presidente del Coni Silvia
Salis, presso il Salone d’Onore del Coni, dove
entrerà come ultimo staffettista il Generale
Giuseppe La Gala.  Di seguito, la Staffetta rag-
giungerà il Vaticano per ricevere la Benedizione
dal Monsignor Vincenzo Pizzimenti. La staffetta
“Facciamo salpare la Ricerca” mira a supportare
la ricerca oncologica pediatrica, tema centrale
per la Fondazione Città della Speranza che si
occupa di promuovere la ricerca scientifica con-
tro le malattie oncologiche. Inoltre, l’iniziativa
vuole rendere omaggio alla memoria dei medici
Giuseppe Basso e Modesto Carli che hanno

dedicato la propria vita alla lotta ai tumori
pediatrici. La staffetta tocca 6 diverse regioni ita-
liane fino a giungere il 18 settembre a Taranto,
dove dopo una tappa all'aeroporto militare di
Grottaglie, gli atleti percorreranno gli ultimi 25
km della Staffetta fino alla portaerei Cavour,
sulla quale verrà issata la bandiera di
Fondazione Città della Speranza. Gli 8 atleti che
stanno supportando la Staffetta sono Giovanna
Epis, campionessa di maratona che ha rappre-
sentato il nostro Paese alle Olimpiadi di Tokyo
2021, gli atleti olimpionici, Stefano La Rosa, per
la maratona, e Matteo Giupponi, per la marcia
50 km, e gli atleti Yohanes Chiappinelli, specia-
lità 3.000 siepi, Stefano Chiesa, specialità 50km
marcia, Sergiy Polikarpenko, specialità: 10.000m
e Triathlon, Michela 

Ricerca oncologica, a Roma
la Staffetta per la Speranza

Terna ha inaugurato oggi
“MiniWatt”, il nuovo asilo
aziendale realizzato a Roma
presso la sede centrale del
gestore della rete elettrica di
trasmissione nazionale. “Il
nuovo asilo aziendale confer-
ma la grande attenzione che
Terna dedica ai bisogni e alle
esigenze delle persone. È
un’azione concreta di suppor-
to alle famiglie, perché offrire-
mo un valido sostegno nella
cura dei figli e nelle scelte edu-
cative. Un’iniziativa che sposa
totalmente i valori del nostro
Gruppo e che rappresenta un

ulteriore passo in avanti verso
il raggiungimento di nuovi e
ambiziosi obiettivi di sosteni-
bilità, driver strategico del
business di Terna”, ha dichia-
rato Valentina Bosetti, presi-
dente di Terna.
“L’inaugurazione del nostro
nuovo asilo nido aziendale è
un ulteriore segnale dell’atten-
zione di Terna verso i propri
dipendenti e, in particolare,
verso i colleghi con figli picco-
li, che possono usufruire di
una struttura all’avanguardia
dal punto di vista sia pedago-
gico sia della sostenibilità

ambientale. È grazie alle per-
sone di Terna, e alle loro com-
petenze tecniche e abilità, che
sarà possibile realizzare un
sistema elettrico sempre più
efficiente, affidabile e decarbo-
nizzato”, ha aggiunto l’ammi-
nistratore delegato, Stefano
Donnarumma.

“MiniWatt”, il nuovo
asilo aziendale per Terna



Ostia, identificati 
e denunciati
dai Carabinieri due
giovanissimi ladri

Gianicolense, gli viene negato l’accesso
in un negozio perché privi di mascherina
Aspettano all’uscita il titolare e lo aggrediscono davanti a moglie
e figli: arrestati in tre dai Carabinieri, un complice ricercato all’estero
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I Carabinieri della Stazione
Roma Porta Portese hanno ese-
guito un’ordinanza di applica-
zione di misura cautelare in car-
cere, emessa dal Gip del
Tribunale di Roma, su richiesta
della locale Procura della
Repubblica, nei confronti di 3
persone – un romano di 44 anni,
una donna originaria della pro-
vincia di Avellino, nella Capitale
senza fissa dimora, di 30 anni e
un cittadino afghano di 30 anni,
tutti con precedenti – accusati, a
vario titolo, dei reati di rapina
aggravata in concorso, lesioni
personali aggravate in concorso
e porto abusivo di armi. Un
quarto soggetto, loro complice, è
attivamente ricercato. I fatti risal-
gono al 23 giugno scorso, quan-
do un gruppo di persone entrò,
senza indossare le mascherine
previste dalla normativa anti
Covid-19, in un negozio di elet-
tronica in Circonvallazione
Gianicolense, di proprietà di un
cittadino cinese di 33 anni. Il tito-
lare, in quel momento in compa-

gnia della moglie e dei figlioletti
di 3 e 7 anni, invitò i clienti ad
indossare le mascherine, istanza
sin da subito rigettata dal grup-
po e ne nacque una veemente
discussione, condita da insulti e
minacce ai danni del titolare del-
l’esercizio commerciale. Dopo
pochi minuti, la comitiva si
allontanò dal negozio senza
creare ulteriori problemi, ma alla
chiusura dell’esercizio, quando
il negoziante con la famiglia
andò a recuperare la sua auto in

piazzale Flavio Biondo, fu nuo-
vamente affrontato, prima da
una donna, spalleggiata dagli
altri membri del gruppo, inten-
zionata a vendicarsi del presun-
to torto subìto in precedenza nel
negozio.  La moglie del cittadino
cinese fece salire in auto i loro
figli per risparmiarli dalla furia
dei loro aggressori che, nono-
stante la loro presenza, iniziaro-
no comunque a colpire la carroz-
zeria. Il marito è stato minaccia-
to con un taglierino ed è stato

costretto dal branco a consegna-
re uno smartwatch e gli auricola-
ri del telefono dopo essere stato
picchiato, riportando la frattura
delle ossa nasali con una pro-
gnosi di 30 giorni.  La vicenda è
stata, subito, denunciata ai
Carabinieri della Stazione Roma
Porta Portese che, grazie ad una
certosina attività di indagine,
corroborata dall’escussione di
testimoni e dall’acquisizione
delle immagini delle telecamere
di videosorveglianza presenti in
zona, sono riusciti a ricostruire
tutte le fasi dell’efferata aggres-
sione e a dare un nome ed un
volto ai presunti colpevoli.  La
Procura della Repubblica di
Roma, concordando con le risul-
tanze investigative dei
Carabinieri, ha richiesto ed otte-
nuto dal Gip del Tribunale di
Roma un’ordinanza di custodia
cautelare nei confronti degli
indagati, tre dei quali sono stati
associati in carcere, mentre uno,
nel frattempo fuggito all’estero,
è tuttora attivamente ricercato.

Al termine di un’attività info-inve-
stigativa, i Carabinieri della
Sezione Radiomobile della
Compagnia di Ostia hanno rintrac-
ciato e individuato due giovani
ladri, responsabili di un furto ai
danni di una donna. I due malfat-
tori, entrambi romani 17enni, dopo
avere individuato la vittima, una
43enne romana, seduta ai tavoli di
un bar dei pressi di via dei
Traghetti ad Ostia, hanno approfit-
tato di un momento di distrazione
di quest’ultima, per rubarle la
borsa. L’azione dei due giovani è

stata, però, notata da un passante,
che ha immediatamente allertato
la pattuglia dei Carabinieri in quel
momento in transito. I militari, si
sono subito posti alla ricerca dei
malfattori, battendo tutte le strade
vicine sino ad individuarli in una
via limitrofa, mentre tentavano di
far perdere le loro tracce e recupe-
rando l’intera refurtiva. I due gio-
vani ladri sono stati denunciati al
Tribunale per i minorenni di Roma
per furto aggravato, mentre la
borsa è stata restituita alla legitti-
ma proprietaria.

Tenta di aggredire una pattuglia
della Polizia Locale: arrestato 

Gaeta, sequestrati da Agenzia Dogane 
e Gdf 30mila litri di gasolio di contrabbando

È stato arrestato un uomo di 47
anni che, a Colle Oppio, ha tentato
di aggredire una pattuglia della
Polizia Locale durante uno dei
consueti controlli della zona. Gli
agenti del I Gruppo Centro “ex
Trevi” hanno chiesto alla persona
di alzarsi dal giardino ma all'im-
provviso T.S, cittadino di naziona-
lità ivoriana, ha tentato di colpirli
con calci e pugni. Il quarantaset-
tenne è stato bloccato e accompa-
gnato presso gli uffici di via della
Greca, dove è stato arrestato per
resistenza e lesioni a Pubblico
Ufficiale. 

I funzionari dell’Ufficio delle Dogane di Gaeta
e dei militari della Guardia di Finanza del
Comando Provinciale di Latina hanno seque-
strato una cisterna con rimorchio contenente
16.780 chili di gasolio per autotrazione, invece
qualificato come olio pesante. Per gli stessi
motivi i ‘sigilli’ sono stati applicati anche a due
serbatoi interrati di proprietà delle due società
titolari della licenza di deposito commerciale.
Gli investigatori - si spiega in una nota - hanno
accertato diverse violazioni di carattere penale
a carico dei titolari di due depositi commerciali
di oli minerali e del proprietario di un distribu-
tore stradale di carburanti, operanti nel territo-
rio sud pontino. Per quanto riscontrato è stata
informata l’autorità giudiziaria di Cassino. 

Pensionati aggrediti a Capocotta
Identificato dai Carabinieri il presunto autore
A seguito della denuncia presentata, ieri
sera, da una coppia di pensionati roma-
ni, in cui riferivano di essere stati aggre-
diti da un uomo mentre rientravano
dalla spiaggia a Capocotta, i Carabinieri
della Stazione di Torvajanica, in meno
di 24 ore hanno identificato il presunto
responsabile. Si tratta di un cittadino
egiziano, incensurato, a cui la coppia di
coniugi, riferiscono in denuncia, aveva
prestato assistenza perché, vedendolo
in compagnia della moglie italiana e di
un bambino, in evidente stato di ebbrez-
za e barcollando, era andato a sbattere
contro una staccionata.
Successivamente, riferisce sempre la

coppia, il medesimo soggetto urinava
nei pressi della loro autovettura par-
cheggiata nelle vicinanze, e, in seguito,
una volta redarguito, aggrediva la cop-
pia con calci, pugni e un morso. I due
pensionati, curati presso il pronto soc-
corso della Clinica S. Anna di Pomezia,
sono stati dimessi entrambi con 6 giorni
di prognosi. Sulla base della denuncia e
delle sommarie informazioni testimo-
niali raccolte sul posto, i Carabinieri
hanno identificato l’uomo indicato dalla
coppia di coniugi come autore dell’ag-
gressione da loro subita e sul suo conto
hanno informato la Procura della
Repubblica di Roma.





A mettere sotto i riflettori la questione del trasferimento
di 10 mila euro è il consigliere comunale, Luca Piergentili
Travaso di fondi dal ‘dindarolo’
dello sport al capitolo degli eventi

di Alberto Sava

Oggi richiamiamo la vostra
attenzione su un assurdo tra-
vaso di fondi comunali.
Premesso che una Variazione
di Bilancio si rende necessaria
quando l’impegno di spesa già
assunto supera il limite della
previsione, riguarda comun-
que cifre di un certo rilievo che
possono anche cambiare la
prospettiva di un Bilancio. Nel
caso della variazione di cui ci
occupiamo in questo articolo si
parla di una cifra ridicola, che
paradossalmente indigna
ancora di più.
L’Amministrazione cittadina
con una mano ha tolto 10 mila

euro dai fondi per lo sport e
con l’altra li ha girati alle mani-
festazioni per l’estate 2021. La
maggioranza guidata da
Pascucci ha promosso, soste-
nuto e finanziato un’estate di
canzoni ed eventi dal mostruo-
so costo preventivato di 308
mila euro. Quindi è deprimen-
te il taglio di diecimila euro dal
già risibile capitolo di bilancio
per lo Sport in un comune
dove operano schiere di socie-
tà sportive in tutte le discipli-
ne, molte delle quali con
medaglieri da fare invidia a
ben più quotate ed attrezzate
polisportive del territorio e
della Capitale. Il Covid ha fer-
mato prima e penalizzato

dopo anche lo sport ceretano,
ora in autonoma e spontanea
ripresa. Nel dettaglio ne citia-
mo alcune: la Sicania Volley
Cerenova per la Pallavolo, la
Società di Atletica Leggera, Il
Tyrsenia Sporting Club per il
Nuoto in vasca e non solo, la
Scuola di Vela della
Associazione Nautica di
Campo di Mare e la struttura
della RIM. Ed ancora, la scher-
ma e l’equitazione, passando
per il tennis amatoriale e finen-
do con il calcio locale. Non
dimenticando la Danza in tutte
le sue declinazioni. Un univer-
so popolato da giovani, ragaz-
zi e ragazzini cerveterani tra-
scurati dal bilancio comunale

dell’Amministrazione uscente.
Questo è il desolante quadro
dello sport a Cerveteri, mentre
nella vicina Ladispoli è stata
appena posta la prima pietra
per la costruzione del nuovo
Palazzetto dello Sport. A met-
tere sotto i riflettori la questio-
ne del travaso dei 10 mila euro
è stato il consigliere comunale,
Luca Piergentili. L’esponente
della Lega ceretana è un bikers
amatoriale come ne esistono
schiere a Cerveteri: possiamo
immaginare quel che pensa il
mondo dello sport locale, a
partire dai ciclisti.
dell’Amministrazione uscente.
La prossima primavera ci
saranno le elezioni per il rinno-

vo del Consiglio comunale,
ricordiamo che l’attuale sinda-
co nel 2017 fu riconfermato
soprattutto per mancanza di
un’alternativa credibile alla
guida del Comune. Cerveteri
ha un disperato bisogno di vol-
tare pagina. Essere eletti consi-
glieri comunali è solo un punto
di partenza e non di arrivo: si
impone un cambio di passo
per quanti vorranno proporsi
o riproporsi al giudizio degli
elettori, molti dei quali risiedo-
no in questo Comune da più
generazioni. Cerveteri ha circa
40 mila abitanti ed un corpo

elettorale composto per la
maggioranza da famiglie di ex
nuovi residenti. Migliaia di
bimbi di ieri sono gli elettori di
oggi e molti di loro hanno
visto crescere gran parte dei
candidati che saranno in lizza
alle prossime elezioni. La cam-
pagna elettorale vera e propria
inizierà solo dopo l’Epifania
2022, fino ad allora circoleran-
no ipotesi, voci, pettegolezzi
ed illazioni. La parità di genere
è uno sport nazionale e va di
moda anche in politica, ma
nelle elezioni chi entra papa
esce sempre cardinale.
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L’evento prevede alle ore 10:00 la presentazione del risultato
del progetto, reso possibile grazie al lavoro dei volontari del
Nucleo Archeologico Antica Caere Onlus e finanziato dalla
Fondazione Cassa di Risparmio di Civitavecchia, che ha por-
tato al recupero e alla valorizzazione del Il Tumulo delle
Ploranti. Seguiranno gli interventi della Autorità: interver-
ranno Alessio Pascucci, Sindaco di Cerveteri, Lorenzo Croci,
Assessore allo Sviluppo Sostenibile del Territorio, la Dott.sa
Gilda Benedettini, archeologa che ha diretto i lavori, La
Soprintendenza Archeologica Belle Arti e Paesaggio per la
provincia di Viterbo e l’Etruria Meridionale e la Fondazione
Cariciv. Seguirà la visita al complesso funerario e alle ore
10:45 il programma, sarà impreziosito dalla suggestiva rievo-
cazione storica a cura dell’Associazione Suodales. Il Tumulo
Arcaico della Via Sepolcrale principale è il Bando (anno 2020)
finanziato dalla Fondazione Cassa di Risparmio di
Civitavecchia, che ha consentito ai volontari del Nucleo
Archeologico Antica Caere Onlus il recupero e la valorizza-
zione di un importante tumulo etrusco del periodo
Orientalizzante Medio, lungo la via sepolcrale, presso l’area
archeologica Tombe del Comune a Cerveteri. I lavori hanno
portato alla luce la struttura monumentale in tutta la sua

maestosità, rendendo finalmente fruibile il complesso funera-
rio, che si è rivelato essere un importantissimo contributo allo
studio del periodo Orientalizzante Medio della Cerveteri
etrusca (prima metà del VII° secolo a.c.). Il Tumulo, sebbene
già saccheggiato - afferma il Sindaco Alessio Pascucci - arric-
chirà lo straordinario patrimonio artistico del nostro territo-

rio rendendolo finalmente accessibile. Un plauso a tutti i
volontari del Nucleo Archeologico Antica Caere Onlus che
con passione e ardore hanno dato, a tutti i cittadini di
Cerveteri e ai molti turisti che visitano la nostra Città, l’op-
portunità di ammirare la bellezza del monumento funebre.
Un ringraziamento speciale anche all’archeologa Dott.ssa
Gilda Benedettini che ha diretto in maniera egregia i lavori
con la collaborazione della Soprintendenza Archeologica
Belle Arti e Paesaggio per la provincia di Viterbo e l’Etruria
Meridionale. Continua il Sindaco - i reperti più significativi,
recuperati durante i lavori e restaurati, saranno esposti pres-
so i locali di Case Grifoni, dove già attualmente si trova la
mostra permanente “Il patrimonio ritrovato a Cerveteri. I
predatori dell’arte e le storie del recupero”. "Il recupero e la
fruizione del Tumulo delle Plolaranti - ha dichiatato Lorenzo
Croci - è solo l'ultimo di una lunga serie di progetti di valo-
rizzazione realizzati dal Naac. Colgo l'occasione per ringra-
ziare tutte le realtà associative che in questi anni hanno svol-
to e continuano a svolgere un lavoro eccezionale di tutela e
valorizzazione di alcune delle aree archeologiche di maggior
pregio della nostra città. Un esempio virtuoso di partecipa-
zione civica, orgoglio per tutta la comunità di Cerveteri."

Appuntamento aperto al pubblico dalle ore 10 con il monumento funerario

Tumulo Delle Ploranti, domenica la presentazione
Presso l’area esterna della Necropoli della Banditaccia, Località Tombe del Comune

Sabato 18 settembre alle ore
21.00 nel luogo simbolo della
Città di Monza, Piazza
Duomo, in occasione dei 700
anni dalla morte di Dante pro-
mosso dal Mic, sarà portato in
scena un importante appunta-
mento culturale, lo spettacolo
teatrale  "Incontro con Dante
nei Castelli e nelle Antiche
Dimore" per la regia e adatta-
mento di Agostino De
Angelis, già noto nel territorio
di Monza e Brianza per aver
realizzato negli anni passati
con l’Associazione Culturale
Libertamente, importanti
spettacoli su tematiche stori-
co-letterarie. Dante nel Canto
III del Paradiso, fa nominare a

suor Piccarda un'anima splen-
dente alla sua destra, che ha
vissuto la stessa sua esperien-
za, poiché fu suora, le fu tolto
forzatamente il velo e rimase
in cuore fedele alla regola
monastica: è l'imperatrice
Costanza d'Altavilla, madre di

Federico II di Svevia. Il grande
poeta, che conosce in profon-
dità la storia, nel canto eviden-
zia il disagio che le donne ave-
vano a prendere obbligatoria-
mente i voti, così come
Gertrude, la Monaca di
Monza, nei “Promessi Sposi”

di Manzoni. Lo spettacolo,
inserito come evento conclusi-
vo del “Summer Monza 2021”,
è promosso dal Comune di
Monza, Assessorato alla
Cultura nella persona
dell’Assessore Massimiliano
Longo, organizzato da Stefano

Colombo presidente
dell’Associazione Culturale
Libertamente in collaborazio-
ne con ArcheoTheatron e rien-
tra inoltre, nel Progetto
Nazionale di Promozione e
Valorizzazione 2021 a cura di
Desirée Arlotta.  Lo spettacolo
condurrà lo spettatore in un
suggestivo viaggio nella
Divina Commedia con l'inter-
pretazione di alcuni canti scel-
ti dell'Inferno, Purgatorio e
Paradiso. 
Un viaggio che ha il significa-
to allegorico di rappresentare
l’itinerario di fede che l’uma-
nità intera, ormai corrotta e
preda del vizio e del peccato,
deve percorrere per fuggire le

passioni terrene e arrivare alla
conoscenza e alla verità. In
scena con De Angelis i perso-
naggi più noti del Poema,
interpretati dagli attori delle
Compagnie Teatrali Monzesi,
con il movimento coreografico
della scuola di danza DanzArt
Academy di Matteo Capizzi e
l’accompagnamento musicale
di giovani musicisti di Monza
e Brianza diretti dal M° Paolo
Castagnone, il canto del
soprano Chiara Pagani, gli
insert musicali di Daniele
Proietto e la fotografia di
Valerio Faccini.  Ingresso con
prenotazione e obbligo del
green pass su www.emporio-
facile.it 

Monza ricorda Dante con Agostino De Angelis e le compagnie teatrali monzesi



C’è anche la scuola Ilaria Alpi
di Ladispoli tra gli istituti sco-
lastici sentinella dove da ieri
sono partiti i tamponi salivari
tra gli alunni delle classi ele-
mentari e medie. I tamponi
saranno effettuati su base
volontaria. Alla Ilaria Alpi di
Ladispoli sono 72 quelli som-
ministrati nella giornata di
ieri. Come avviene la sommi-
nistrazione dei tamponi? I
test scelti sono i lollisponge
salivari, dei tamponi con un

bastoncino che possono esse-
re tenuti in bocca dal bambi-
no come un lecca lecca. Il
campione viene raccolto
facendo impregnare di saliva
all’alunno/a una spugnetta
sterile per almeno 60 secondi.
Il prelievo deve essere effet-
tuato appena svegli e a digiu-
no oppure a distanza di alme-
no 30 minuti dall’assunzione
di cibo o bevande e dalla puli-
zia dei denti. Dopo la raccol-
ta, tamponi saranno processa-

ti in laboratorio come moleco-
lari. I risultati dei test negati-
vi verranno comunicati il
giorno successivo alla raccol-
ta del campione al
genitore/tutore legale attra-
verso sms o via e-mail. In
caso di test positivo i genitori
saranno tempestivamente
contattati telefonicamente
dalla Asl ed il soggetto positi-
vo dovrà essere posto in iso-
lamento domiciliare e seguire
le istruzioni del medico
curante e dei servizi della Asl,
per i provvedimenti più
opportuni del caso. In parten-
za, sarà il personale sanitario
della Roma 4 a guidare alun-
ni e insegnanti, mentre più
avanti, con l’aiuto di un video
tutorial la somministrazione
del campione potrà essere
eseguita a casa in autonomia.
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Scambio “scientifico e culturale” nei
giorni scorsi alla Palude di Torre
Flavia tra gli staff di due progetti
europei indirizzati al recupero di
habitat compromessi a causa di even-
ti naturali o umani. I responsabili del
progetto Life Primed che si occupa
del rimboschimento del bosco di Palo
hanno infatti incontrato i responsabi-
li del progetto Life ReDunes che si
occupa invece della preservazione
delle dune costiere.

IL PROGETTO LIFE PRIMED
Tre anni fa, come spiega il consiglie-
re delegato alle aree protette Filippo
Moretti, fu aggiudicato il progetto
Life Primed che avrebbe operato in
particolare due siti: uno si trova in
Grecia, l’altro a Ladispoli al Bosco di
Palo dove l’obiettivo è il rimboschi-
mento, utilizzando piante autoctone,
di un’area in cui sono stati abbattuti
numerosi alberi a causa della presen-
za di un fungo patogeno che ha colpi-

to querce e lecci, uccidendoli. Una
“malattia” che si manifesta in condi-
zioni di stress ambientale, in partico-
lare di carenza idrica. Dal 2003 infat-
ti il territorio è stato interessato da
diversi periodi di siccità che hanno
causato lo stress delle piante fino a
far emergere la presenza del fungo
patogeno. In questo senso, le piante
morte o malate sono state eradicate

per impedire la diffusione del pato-
geno al resto della vegetazione,
aprendo al contempo, all’interno del-
l’area di Palo (di circa 150 ettari)
grandi radure laddove una volta sor-
geva il bosco. Obiettivo del progetto
è intervenire proprio su queste aree
attraverso la piantumazione gli arbu-
sti mancanti. Una procedura che va
effettuata, secondo le direttive che

insistono sulle aree protette, con la
piantumazione di arbusti nati dal
seme. «Sono state così raccolte ghian-
de e semi di querce, lecci e frassini –
ha spiegato Moretti – sono state fatte
germinare nel centro sperimentale
dell’Arsial sito tra Cerenova e
Furbara, e queste piante, che oggi
hanno tre anni, verranno reimpianta-
te all’interno del bosco» in un’area di
circa 50 ettari. Il progetto prevede,
oltre alla piantumazione di nuovi
arbusti, anche la realizzazione di un
vascone per l’accumulo dell’acqua
piovana alimentato da un sistema di
drenaggio. «L’acqua piovana viene
raccolta, immagazzinata all’interno
di questo vascone e servirà per l’irri-
gazione delle nuove piante messe a
dimora». Un progetto al quale l’am-
ministrazione comunale «sta parteci-
pando attivamente sin dalle sue ori-
gini». Ma non solo: la vasca di accu-
mulo verrà inserita «anche nel piano
antincendio boschivo», ha spiegato

Moretti. «L’incendio del 2017 ci ha
dimostrato che si è più efficaci nelle
operazioni di spegnimento se si può
contare su fonti d’acqua presenti
all’interno delle aree in cui si va ad
intervenire», ha sottolineato Moretti.

LO SCAMBIO “CULTURALE”
E proprio nell’ambito dei progetti
Life finanziati dall’Europa, i respon-
sabili di Life Primed hanno ospitato
nei giorni scorsi nella città balneare i
responsabili del progetto Life
ReDunes che operano sulla costa
veneta dove è presente una forte ero-
sione delle dune costiere. Una situa-
zione simile a quella in cui si trova la
Palude di Torre Flavia, dove ogni
anno, da anni, i responsabili dell’Oasi
e l’amministrazione comunale, insie-
me ai tanti volontari si rimboccano le
maniche per mantenere il mare fuori
dalla Palude rinforzando e proteg-
gendo le dune, che costituiscono una
barriera naturale tra i due elementi.

Ripiantumati arbusti nell’area disboscata a causa di un fungo patogeno

Life Primed: nuovi al alberi al Bosco di Palo
I responsabili di Life Primed hanno ospitato nei giorni scorsi 
nella città balneare i responsabili del progetto Life ReDunes che operano 
sulla costa veneta dove è presente una forte erosione delle dune costiere

Nella giornata di mercoledì 
ne sono stati somministrati 72

Partiti i tamponi 
salivari alla Ilaria Alpi Arianna Petruzzi, giovane cantante di

Ladispoli, in provincia di Roma, dopo le bril-
lanti esibizioni al teatro Ariston di Sanremo lo
scorso 9 settembre per Sanremo Rock & Trend
e al Castello Sforzesco di Milano con Mario
Lavezzi a luglio, avrà l’onore di cantare presso
il Castello di Novello (CN) il prossimo 18 set-
tembre durante la serata finale del primo festi-
val Green Music Contest, kermesse musicale
nelle Langhe che coniuga musica e ambiente, a
cura della cooperativa E.R.I.C.A. e Circonomia,
città di Torino, Legambiente, Confindustria di
Cuneo, RAI per il Sociale. Presenterà il brano
PRIMA O POI, sul tema della salvaguardia del-
l’ambiente, già apprezzato ad Area Sanremo,
Musica è e Sanremo Rock & Trend. Al piano-
forte sarà coadiuvata dal papà Luigi, autore e
compositore del brano.

Prima o poi, il brano di Arianna Petruzzi
oggi al festival “Green Music Contest”

Si riparte, piano piano si ritorna alla nor-
malità dopo 2 anni di attività ridotte
causa pandemia Covid Avo Ladispoli
(Associazione Volontari Ospedalieri odv)
ha programmato un corso gratuito per
nuovi volontari. Diciamo subito che il ser-
vizio, a seguito del corso, sarà di 2 ore set-
timanali e non sono richieste particolari
doti o titoli di studio, basta la volontà e
disponibiltà-solidarietà ad aiutare chi ha
bisogno, malati, anziani, portatori di han-
dicap, persone sole. Il corso si terrà a
Ladispoli nel mese di ottobre, 8 incontri
di formazione dove i nuovi volontari
avranno l’opportunità di conoscerci e di
acquisire alcune cooscenze specifiche

molto utili per poter operare nelle struttu-
re relative. Il corso rispetterà le vigenti
norme anti-covid (green pass, mascherina
etc.). Avo Ladispoli opera in gran parte a
Ladispoli ma anche a Bracciano
(Ospedale Padre Pio), a Trevignano (RSA
San Raffaele), ad Aranova (casa di riposo
Tenuta delle Giuggiole). A Ladispoli
siamo presenti presso la RSA (Residenza
Sanitaria Assistenziale) San Luigi
Gonzaga sull’Aurelia di fronte al pronto
soccorso, inoltre partecipa al progetto il
“Nido dei Nonni”, il Centro Diurno pro-
mosso assieme alla cooperativa
CassiAvass, e collabora con il “Piccolo
Fiore Onlus”, associazione fondata da

genitori di bambini e ragazzi con disabili-
tà, effettua assistenza domiciliare per per-
sone veramente bisognose. Sabato 18
ottobre 2021 (pomeriggio) e domenica 19
saremo i piazza Rossellini con un gazebo
informativo, potete inoltre contattarci per
qualsiasi informazione ai seguenti: tel.
339.2161433 (Rosario) 329.7016972
(Barbara) e-mail avo.ladispoli@libero.it

ÅCorso gratuito per volontari ospedalieri,
con l’AVO Ladispoli ad ottobre 2021
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Tidei: “Iniziamo a vedere
i frutti di tre anni di lavoro”

Oggi a Santa Marinella si parla 
di tutela del territorio e diritto dell’abitare

Il PD di Santa Marinella rileva 
il raggiungimento di due risultati

L’assessore al Lavoro di Fiumicino Anselmi: “Inammissibile che a rimetterci siano i lavoratori”
“Aeroporto, troppi lavoratori a rischio
Garantire i diritti costituzionali”
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“L’aeroporto internazionale Leonardo Da Vinci
di Fiumicino è un hub che ha offerto molte
opportunità lavorative, negli anni, nonché un
grande contributo per l’economia del nostro
territorio. Attualmente, complice anche (ma
non solo) la pandemia, la situazione sembra
essersi capovolta”. Lo dichiara l’assessora al
Lavoro Anna Maria Anselmi. “Come ormai

noto - prosegue Anselmi - siamo alle prese con
la grave situazione che grava sui dipendenti di
Alitalia. Ma ci sono altre aziende che operano
all’interno dello scalo e, tra queste, alcune
hanno contratti di appalto in scadenza. Questo
significa che presto ci saranno altre persone
senza lavoro”. “Ho incontrato alcuni lavoratori
della Italservizi nonché ex dipendenti Alitalia -

aggiunge l’assessora -. Italservizi è una società
di servizi operante all’interno dell’aeroporto
alla quale tra un mese scadrà il contratto di
appalto lasciando senza lavoro altre 46 persone.
E’ inammissibile che ancora una volta a rimet-
terci siano i lavoratori e le loro famiglie, soprat-
tutto in uno scenario così instabile ed incerto
come quello che viviamo attualmente”. “E’ ora

che il Governo, le istituzioni e le aziende stesse
mettano al primo posto le lavoratrici e i lavora-
tori, ovvero le persone e la loro dignità garan-
tendo tutele e diritto al Lavoro, così come reci-
ta anche la nostra Costituzione” conclude l’as-
sessora Anselmi.

Si iniziano a vedere i frutti del lavoro di tre
anni. A dirlo, facendo il punto della situazione,
delle opere realizzate e di quelle in cantiere, è il
sindaco di Santa Marinella, Pietro Tidei.
Riflettori puntati sull’uscita dal dissesto.
Operazione che ha permesso all’amministra-
zione comunale di accendere mutui e di realiz-
zare progetti importanti. «Abbiamo riaperto la
scuola Vignacce, abbiamo un milione di euro
per la Carducci, mentre per il 24 inaugureremo
la palestra delle scuole medie dove c’erano
bagni fatiscenti. Noi abbiamo messo porte
moderne, pavimentato il campo in sintetico,
completato i bagni, mentre entro l’anno finire-
mo la sede del vecchio comune dove mettere-
mo un asilo e la scuola dell’infanzia. Abbiamo
acquistato la sede comunale dove c’è un giardi-
no, il parco, i parcheggi e tantissimi locali.
Appena l’agenzia del territorio ci dirà quanto
vale, nel 2023 la acquisteremo. Ad ottobre ci
sarà l’inaugurazione del campo sportivo in sin-
tetico, le tribune rimesse a posto, nuovi spoglia-
toi e un campo di rugby. Con la Asl – ha prose-
guito ancora Tidei – nella struttura di via della
Libertà, faremo la casa della salute. Abbiamo
già effettuato un sopralluogo, poi l’azienda
sanitaria ci dirà quali lavori vanno fatti per
essere a norma. Avremo un cimitero nuovo con
la realizzazione di tremila loculi». In questo

modo il Comune riconsegnerà «i 200 che abbia-
mo requisito». «Anche all’ex fungo realizzere-
mo una grande piazza con due piani di par-
cheggio, mentre all’ex cementificio verrà realiz-
zato un master plain che riqualificherà l’area,
grazie alla Impregilo, alla Salini e Lachella, con
un progetto fatto dai migliori architetti d’Italia.
Quella trascorsa è stata una buona estate – con-
clude Tidei – gli stabilimenti hanno lavorato,
sono venuti molti stranieri che ci consentono di
destagionalizzare il turismo». In programma
anche il restyling delle strade cittadine. Sarà
infine rivisto anche «il contratto con la Gesam
per avere una citta più pulita».

Riceviamo e pubblichiamo:
“L’inizio dell’anno scolastico ha
coinciso con due importanti
risultati amministrativi: un anno
scolastico più sereno di quelli
trascorsi e un nuovo impianto
sportivo, inutilizzabile da anni
per un uso improprio dalla pas-
sata Amministrazione. Il PD di S.
Marinella/S. Severa unisce que-
sti due aspetti con l’intento di
lanciare un forte messaggio ai
cittadini di S. Marinella: la scuola
e lo sport sono i cardini di una
sana società. Aver sopportato
per cinque anni lo spostamento
di un intero plesso scolastico
presso altre strutture precarie e
disagevoli è stato un vulnus che
sicuramente avrà influito sulla
didattica e sull’apprendimento
degli alunni. Il danno dell’igna-
via della precedente
Amministrazione, pertanto, non
è soltanto riferito alla struttura
del plesso, ma si è rilevato anche
un danno sociale. Non aver capi-
to, in quel momento, che aver
lasciato in un cassetto una peri-
zia tecnica che certificava l’inagi-
bilità, è stato un atto ignobile che
i cittadini si ricorderanno per
sempre, non si fa mala politica
con la scuola e la sicurezza dei
nostri figli. Adesso la scuola
“Vignacce” riparte e tutti i disagi
sopportati in questi anni non ci
saranno più, inoltre, anche attra-
verso un lavoro di interlocuzione
con i livelli sovra comunali

(Regione) sono arrivati contribu-
ti economici che hanno permesso
un restyling del plesso “Giosuè
Carducci”, anche questo abban-
donato al proprio destino da
anni, con il rifacimento completo
della palestra, in più sono previ-
sti lavori per le scuole “Centro e
Pirgus”. Quest’Amministrazione
consegna agli alunni dei plessi
dignitosi, funzionali all’appren-
dimento e alla formazione, anche
come cittadini, questo è il mes-
saggio culturale e civico che,
secondo il PD, si è voluto tra-
smettere ai cittadini.  Lo stesso
messaggio viene veicolato con la
ristrutturazione dell’impianto
sportivo. Anche qui l’ignavia e
scellerata scelta di utilizzare il
campo sportivo per una gara di
“cross”, lo avevano reso inutiliz-
zabile, i vandali in seguito hanno
fatto la loro parte distruggendo

anche gli spogliatoi. Aver termi-
nato i lavori e averlo reso dispo-
nibile per le associazioni sportive
è un altro atto dal forte valore
sociale. Nelle scuole, nelle pale-
stre, negli impianti sportivi si for-
mano le donne e gli uomini di
domani, della nostra futura clas-
se dirigente. Rileviamo inoltre
che passi in avanti si stanno
facendo anche sul lato del pro-
blema abitativo per le famiglie in
difficoltà, questa situazione ha
un impatto rilevante nella nostra
comunità, non disperdiamo que-
sto inizio con polemiche stru-
mentali e di parte. Scuole,
impianti sportivi, problema abi-
tativo per chi vive un disagio
sociale, tutti temi che fanno parte
della cultura del Partito
Democratico”. Così in una nota a
firma del PD di S. Marinella/S.
Severa. Si parlerà di tutela del territorio e diritto all’abitare nell’incontro in programma  per domani pomerig-

gio alle 17 a Largo Gentilucci. Promotori dell’evento sono i rappresentanti del Comitato per la casa.
Presente anche il consigliere comunale di minoranza Lorenzo Casella, Stefania Abbatiello presidente del
comitato per l’emergenza abitativa di Santa Marinella, Marco Cacciatore presidente della Commissione
Urbanistica della Regione Lazio, Antonio Passerelli presidente del consiglio di amministrazione
dell’Ater di Civitavecchia e Massimo Pasquini del Sindacato Nazionale Unione Inquilini. In un comu-
nicato emesso dal consiglio di amministrazione, l’Ater, conferma «come sia in essere una strettissima e
proficua collaborazione con l’amministrazione comunale – si legge nella nota – in virtù di tale collabo-
razione si stanno ponendo in essere tutte le azioni previste dalla normativa vigente per poter dare, in
tempi brevissimi, una concreta risposta alla grave situazione di emergenza abitativa in cui versa il
Comune di Santa Marinella. Il presidente e l’intero Cda riconoscono ampio merito al Sindaco e all’inte-
ra amministrazione da lui rappresentata per la fattiva collaborazione prestata nel percorso intrapreso
che porterà sicuramente a risultati che andranno a beneficio di tutta la collettività». All’assemblea, infat-
ti, non sembra essere stato invitato il sindaco, in stretta polemica con il Comitato per la casa. Per lui, parla
l’assessore ai servizi sociali Pierluigi D’Emilio. «Quando leggiamo dichiarazioni dei rappresentanti del
comitato per la casa – dice l’assessore – mi viene tristezza. Secondo loro il finanziamento regionale per
avere delle abitazioni lo hanno preso loro e non l’amministrazione di Santa Marinella. Le delibere le
hanno votate loro. Tirino fuori gli atti istituzionali, vediamo cosa hanno fatto oltre che insultare. Un
bieco tentativo di intestarsi un risultato senza averne alcun titolo. Io dissi che entro l’anno, massimo
primi di gennaio, sarebbero arrivate le case popolari e così sarà». La risposta del Comitato. «Quali sono
le determine per le case popolari? Non ci sembra che occorrono determine perché non si parla di costru-
zioni ma di riqualificazioni. Che ricordiamo, l’unica determina che avete fatto risale al giugno 2020 ove
si dava la possibilità all’ex albergo Maiorca del cambio di destinazione d’uso. Ma ad oggi nulla di fatto.
Ciò che a noi interessa è che, finalmente, queste persone abbiano un tetto. Le ripetiamo, l’unico merito
va ad Ater che ha chiesto contributi regionali per investire sulla riqualificazione».



Santa Severa: al Castello gli eventi
del fine settimana 18 e 19 settembre

Tolfa Jazz Festival, da domani la XII Edizione
Seconda e ultima parte della manifestazione tra concerti, picnic musicali
ed escursioni tra strade medievali, boschi e musica all’aria aperta
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Sabato 18 e domenica 19 settem-
bre si conclude l’edizione 2021 del
Tolfa Jazz Festival, tra concerti e il
consueto picnic musicale con
escursioni a piedi o in mountain
bike, tra boschi, prati e musica
all’aria aperta. Conclusa la prima
parte del Festival a fine luglio, la
musica torna nuovamente prota-
gonista anche nella seconda parte
del Tolfa Jazz Festival con una
prima giornata, sabato 18, con
concerti nel centro del paese, e
una seconda con il Picnic musica-
le, domenica 19, nella vicina loca-
lità Comunali Macchiosi immersa
nel verde. Sono due i concerti di
sabato 18, entrambi a ingresso
libero, presso la villa Comunale
di Tolfa. Alle 17.30 il jazz raffina-
to, elegante e allegro della Fire
Dixie Jazz Band racconta in musi-
ca la storia del Jazz partendo dalle
origini di New Orleans, per poi
passare agli anni ruggenti di
Chicago, l’era dello Swing,

Gershwin e Carmichael, fino ad
arrivare a Duke Ellington e al Jazz
Revival degli anni ‘50. A seguire,
alle 18.30, il Roberto Bottalico
“Alter & Go project” presenta in
prima assoluta il nuovo progetto
“Il Favoloso Mondo di Wayne lo
Strambo”. Domenica 19, il Picnic
musicale, uno degli appuntamen-
ti più attesi di tutta la manifesta-
zione e più richiesti da un pubbli-
co sempre più affezionato anche
ai dintorni di Tolfa. Una possibili-
tà, quella del Picnic musicale, di
passare un’intera giornata a con-
tatto con la natura, passeggiando
nei boschi alla scoperta anche di
luoghi sconosciuti, tra strade
medievali e antichi sentieri, per
poi ritrovarsi tutti insieme per
pranzo su un grande prato verde,
ascoltando il miglior jazz in stile
New Orleans.
Ci si trasferisce quindi fuori dal
centro di Tolfa, in località
Macchiosi e sono quattro le escur-

sioni che si possono scegliere: alle
8.30 il sentiero dei ginepri, percor-
rendo un’antica strada medievale
che porta ai resti di un tempi del
tempio etrusco di Grasceta dei
Cavallari e al maestoso cerro
secolare denominato “Cerro
Bello”; alle 9.00, scegliendo l’altra
escursione si può percorrere il
sentiero (una volta battuto dai
monaci) per raggiungere i ruderi
dell’Abbazia di Piantangeli dove
si può osservare anche uno spet-
tacolare panorama sulla vallata
sottostante; sempre alle 9.00
escursione in Mountain Bike per
visitare Abbazia di Piantangeli
che il Cerro Bello; alle 10.00, una
passeggiata facile, adatta ai bam-
bini, nei boschi alla scoperta della
flora e della fauna caratteristiche
dei Monti della Tolfa. Il concerto
della Extra Dixie Jazz Band delle
12, presso la baita dei Comunali
Macchiosi anticipa il pranzo delle
13 in cui verranno proposti pro-

dotti tipici locali, con un menu a
base di carne ma anche vegetaria-
no e per bambini. Infine, alle

15.00, la musica dei Pash & The
Jazz Mess, ispirata ai grandi del
jazz italiano con la splendida voce

di Auri Pash.
INFO & PRENOTAZIONI -
Telefono: 389 8384355 - Email:
info@tolfajazz.com; Sito internet: ;
F a c e b o o k
www.facebook.com/TolfaJazz.O
fficial; Instragram www.insta-
gram.com/tolfajazz 

Un altro fine settimana ricco di eventi quello in programma  a
Vivi il castello delle meraviglie, la rassegna estiva promossa
dalla Regione Lazio e organizzata dalla società regionale
LAZIOcrea,in collaborazione con il Comune di Santa Marinella.
Si inizia sabato 18 alle ore 17.30 con un tuffo nella storia. Siete
pronti a tornare indietro nel tempo fino al periodo etrusco?
Allora non potete perdervi l'appuntamento con la rievocazione
storica a cura dell’Associazione I Rasenna che darà vita nel cor-
tile delle Barrozze a un allestimento sugli armamenti etruschi
con spiegazioni sull'evoluzione delle armi e sugli equipaggia-
menti. Saranno eseguite anche dimostrazioni di combattimento
fra opliti. Ingresso gratuito fino esaurimento posti. Prenotazione
obbligatoria a info@irasenna.org. Domenica 19 alle ore 17.30
continuano gli appuntamenti dedicati alle celebrazioni dei 700
anni dalla morte di Dante Alighieri con lo spettacolo Da cielo in
terra a miracol mostrare,  una libera interpretazione in Teatro –
Danza  in cui si alterneranno  versi di Dante, commedia dell’ar-
te, mimo, maschere e giullarate. Lo spettacolo è parte del  pro-
gramma di eventi “A  riveder le stelle” dedicati al Sommo Poeta
dalla Regione Lazio, tutti gli eventi   su
http://www.regione.lazio.it/rl/dante/, ed  è  a cura dell’ ASD

“A Tutto Ritmo”, e del gruppo di danze medievali “I Virelai”.
L’ingresso è gratuito, fino esaurimento posti con prenotazione
obbligatoria a  maria.teresa.mascioni@alice.it. Infine, sempre,
Domenica 19 settembre, alle  ore 18 presso il Medcafè, Giardino
dei libri, a cura diCoopculture, presentazione del libro  Il miste-
ro di Pyrgi – avventura tra gli Etruschi ( per bambini dai 6 anni
in su)  di Chiarastella Campanelli, con le illustrazioni di Chiara
Bongiovanni: una storia che ci condurrà per le strade della citta-
dina che fu l’antico porto di Caere (oggi Cerveteri), nei suoi
splendidi templi, nelle taverne, alla scoperta di un antico miste-
ro… Il libro, illustrato da Chiara Bongiovanni è pubblicato nella
collana Dalia ragazzi. Una nave etrusca solca il mare ancora
tumultuoso dopo una terribile tempesta; finalmente appare la
costa e subito la città di Pyrgi con i suoi magnifici templi. A prua
c’è Servio, un marinaio che scruta l’orizzonte e che ancora non
sa che nel suo futuro c’è un tesoro di inestimabile valore: le tre
lamine d’oro di Pyrgi. Una storia tramandata di generazione in
generazione, raccontata alla piccola Asia da sua nonna in riva al
mare, ci porterà tra le strade della cittadina che fu l’antico porto
di Caere (oggi Cerveteri). Con Servio entreremo negli splendidi
templi, nelle taverne, scopriremo i caratteri del misterioso alfa-

beto etrusco e vivremo un’avventura che potrebbe cambiare il
corso della storia… “Guarda fin dove i tuoi occhi si perdono nel
blu e immagina… Immagina la vita al tempo degli antichi
Etruschi.” Ingresso libero fino a esaurimento posti

Il Generale Giovanni Fungo in visita al Ce.Si.Va.
Il Comandante del COMFOTER–COE, Gen. di C.A. Giovanni Fungo a Civitavecchia
per conoscerne le potenzialità nel campo di sperimentazione e simulazione addestrativa
Il Generale di Corpo d’Armata
Giovanni Fungo, Comandante
delle Forze Operative Terrestri e
Comando Operativo
dell’Esercito, ha fatto visita al
Centro di Simulazione e
Validazione dell’Esercito
(Ce.Si.Va.). Accolto dal
Comandante del Ce.Si.Va.,
Generale di Divisione Claudio
Minghetti, il Generale Fungo ha
salutato la Bandiera d’Istituto e
preso parte ad una breve office
call. 

La visita è proseguita con un
briefing illustrativo sui compiti e
responsabilità del Ce.Si.Va. al
quale hanno preso parte anche il
Capo di Stato Maggiore,
Colonnello Salvatore Daniele
Patanè, ed i responsabili delle
varie unità organizzate del
Centro. Durante questo incon-
tro, il Comandante del Ce.Si.Va.
ha evidenziato come il Centro
Simulazione e Validazione
dell’Esercito rappresenti, in
ambito Forza Armata, il princi-

pale riferimento per l’applicazio-
ne della simulazione addestrati-
va, nell’approntamento dei posti
comando, degli staff e delle
unità destinate all’impiego in
operazioni fuori dal territorio
nazionale. Inoltre, è stato messo
in risalto l’importante ruolo del
Centro nella sperimentazione
dei Sistemi Integrati per
l’Addestramento Terrestre
(SIAT), di simulazione e di
comando e controllo, e la funzio-
ne di sperimentatore delle piat-

taforme digitali dell’Esercito con
le quali si analizzano, si verifica-
no e si validano le capacità ope-
rative dei sistemi, mediante l’ef-
fettuazione di specifiche Sessioni
d’Integrazione Operativa (SIO).
Al termine del briefing, il
Generale Fungo ha visitato le
aule dell'ITB (Integration Test
Bed), i locali destinati al SIAT, il
Centro Constructive ed a seguire
ha salutato il personale militare e
civile in servizio presso il
Ce.Si.Va. (Fonte CESIVA)
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Il viaggio fino a Kabul, la fuga in
incognito dall’Afghanistan per rag-
giungere l’Italia, la quarantena nella
tendopoli della Croce Rossa ad
Avezzano, in Abruzzo, e il 4 settem-
bre l’arrivo a Firenze dove sono state
accolte nelle strutture messe a dispo-
sizione da Comune, Caritas e COSPE.
Tra i 116 profughi che si trovano nel
capoluogo toscano ci sono anche tre
calciatrici e l’allenatore del Bastan Fc,
la squadra femminile di Herat che
negli ultimi anni ha rappresentato il
simbolo dell’emancipazione di tante
donne afghane. Alcuni giorni fa le
ragazze, insieme al loro tecnico, sono
state ospiti del Centro Tecnico
Federale di Coverciano dove la
Nazionale Femminile è in ritiro per
preparare le prime due gare di quali-
ficazione al Mondiale del 2023. “È
stato il primo incontro, il primo step
di una progettualità più ampia con la
quale vogliamo aiutare le calciatrici
dell’Herat ad integrarsi nel nostro
Paese - ha sottolineato il presidente
federale Gabriele Gravina - grazie
alle Azzurre è nato un bel rapporto di

amicizia che muove dalla passione
comune per il calcio in grado di supe-
rare ogni confine”. Emozionante l’ab-
braccio con la Ct Milena Bertolini e il
capitano Sara Gama, che hanno con-
segnato alle calciatrici di Herat un kit
Puma e tre maglie azzurre. Al termi-
ne dell’allenamento tutta la squadra

si è radunata attorno alle afghane -
che poi hanno fatto visita anche al
Museo del Calcio - anche per qualche
foto e per ascoltare la loro testimo-
nianza. “Siamo molto felici di averle
accolte - queste le parole della Ct -
per tutto il gruppo è stato un
momento davvero speciale. Non

potremo mai capire fino in fondo
quello che hanno provato, ma voglia-
mo dimostrare vicinanza e affetto.
Hanno vissuto qualcosa di tremendo,
dovremo far capire che non sono
sole”. “E’ un piacere incontrarvi e
conoscervi - ha dichiarato una calcia-
trice afghana - tutte noi seguiamo la

vostra squadra, specialmente il capi-
tano Sara Gama, e per questo essere
qui oggi è una grande emozione”.
“Da quando siamo arrivati qui le

r a g a z z e
h a n n o
dimenticato
e messo tutto
dietro le
spalle - ha
aggiunto l’al-
l e n a t o r e
afghano - rin-
graziamo per
questa giorna-

ta tutte le persone che l'hanno resa
possibile”. All’incontro hanno parte-
cipato anche il presidente AIAC
Onlus Marcello Mancini, il rappre-
sentante AIC Chiara Marchitelli, il
responsabile Caritas Marzio Mori, il
mediatore linguistico Caritas Tara
Shahsiah, gli assistenti sociali
Lorenzo Chiari e Irene Caverni, l’as-
sessore Educazione e Welfare del
comune di Firenze Sara Funaro e il
responsabile raccolta fondi COSPE
Irene Tognella.

Dopo la fuga dal loro Paese, le tre ragazze e l’allenatore della squadra di Herat sono ospiti a Firenze

Coverciano abbraccia le calciatrici afghane 
Gravina: “Vogliamo aiutarle ad integrarsi”
Il Ct Bertolini: “Incontro emozionante, per il gruppo un momento speciale”

La pausa estiva è già un lontano ricordo, è
tempo di scaldare i motori e di tornare in pista:
la cornice della prossima tappa della Porsche
Carrera Cup Italia, di scena il week-end del 18-
19 settembre, è l’autodromo di Vallellunga
“Piero Taruffi”, alle porte di Roma: si tratta di
un circuito molto tecnico che vanta una ricca
storia ed è da sempre un punto di riferimento
per gli appassionati, in particolar modo, perché
tra le curve di questo tracciato si sono scritte
pagine importanti dell’automobilismo italiano. 
Le premesse per una gara all’insegna dello
spettacolo ci sono. E l’Official Driver del team
Q8 Hi Perform Alberto Cerqui, che al momen-
to occupa la terza posizione in classifica gene-
rale con 104 punti è pronto a tornare in pista

con determinazione. 
La testa della graduatoria, occupata da
Alessandro Giardelli con 118 punti, dista solo
14 lunghezze e l’obiettivo del team Q8 Hi
Perform e dello stesso Cerqui è solo uno:
rimontare e riprendere così la prima posizione. 
“Vogliamo e dobbiamo fare meglio, il nostro
obiettivo dev’essere il gradino più alto del
podio - ha affermato Alberto Cerqui - Studiare
in anticipo ogni mossa per essere efficaci e vin-
centi in gara sarà fondamentale: la vetta della
classifica è alla nostra portata”.
“Siamo consapevoli delle nostre potenzialità e
sappiamo molto bene che, per ottenere nuova-
mente la vetta della classifica, dovremo lavora-
re duramente e conquistare posizioni di rilievo

nelle ultime tre gare - ha sottolineato Gherardo
Bisi, direttore marketing di Kuwait Petroleum
Italia - Vallelunga è la prima tappa di un rush
finale che ci vedrà impegnati anche a
Franciacorta e a Monza per la tappa conclusiva:
il nostro percorso stagionale verrà valutato con
i prossimi decisivi piazzamenti”. 
Il Team Q8 Hi Perform si dimostra altamente
competitivo e conferma tale condizione anche
al di fuori del circuito: anche quest’anno, infat-
ti, il team è official partner della Porsche
Carrera Cup Italia in un’edizione particolar-
mente importante, in quanto vede attribuita la
certificazione ISO 20121 come monomarca
sostenibile.
L’obiettivo è migliorare la consapevolezza di

tutti gli attori coinvolti con conseguente benefi-
cio economico e di tutela per i luoghi che ospi-
teranno il torneo. 
La tappa di Vallelunga sarà visibile anche in
streaming su Carreracupitalia.it. In seguito, la
Porsche Carrera Cup sarà di scena a
Franciacorta (1-3 ottobre), dove avrà luogo
anche il Porsche Festival presso il nuovo
Porsche Experience Center e, infine, a Monza,
dove verrà decretato il campione della Carrera
Cup Italia 2021.

Cerqui e Team Q8 Hi Perform scaldano i motori per week end da protagonisti

Vallelunga: riparte la Porsche Carrera Cup

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv



Dei 25 milioni di italiani che, normal-
mente, partono tra giugno e settem-
bre, 4,5 milioni non lo hanno fatto e
non lo faranno. Degli altri 20,5 milio-
ni, il 71% ha fatto almeno una vacan-
za di 5 notti o più, mentre il 18% si è
concesso solo uno o più soggiorni
brevi, sempre con pernottamento: il
5% si è invece limitato ad escursioni
giornaliere, mentre il 6% punta su
settembre, ma ancora non è certo di
partire. Questi in sintesi i dati del-
l’andamento turistico dell’estate che
risultano dall’indice
dell’Osservatorio Confturismo-
Confcommercio sulla fiducia dei
viaggiatori italiani che rileva ancora
come fortemente negativa sia la con-
centrazione temporale delle scelte di
viaggio, che mette in crisi tutti gli
sforzi compiuti in passato per desta-
gionalizzare i flussi: ben il 51% delle
partenze tra la seconda metà di luglio
e agosto. Male giugno, scelto solo
dall’8%, e la prima metà di luglio,

mentre settembre sembrerebbe resi-
stere, con un 12% totale.
Concentratissime anche le preferenze
di destinazione, con le mete balneari
al 64% e a seguire - con un divario

che sembra incolmabile – la monta-
gna al 18% e le città d’arte, che non si
schiodano dal 9%. Un panorama che
influisce negativamente anche sulla
percezione del costo della vacanza,

giudicata esplicitamente come ele-
mento critico di quest’estate dal 2%
degli intervistati, che dichiara di
avere speso più di quanto intendeva.
Molti gli italiani che rispondono di

avere dedicato quest’anno alle vacan-
ze un budget inferiore che in passato:
il 14% rispetto al 2020 e addirittura il
30% rispetto al 2019. Timidi segnali
positivi per i viaggi all’estero: le
destinazioni d’oltralpe sono state
scelte dal 14% degli intervistati con-
centrati pressoché esclusivamente su
Grecia, Spagna e Francia. Il successo
italiano di quest’estate è invece,
senza dubbio, la Puglia. In questo
quadro continuano a mancare i gran-
di flussi di origine estera. Al netto di
fenomeni di prossimità, come quelli
che hanno, ad esempio, riportato
buona parte dei turisti di lingua tede-
sca sulle spiagge di Veneto e Friuli, e
di un contenuto segnale positivo
dato dagli Europei, di intercontinen-
tali se ne vedono ancora pochissimi.
Estate quindi con segnali di ripresa,
ma restano forti criticità e il recupero
rispetto al pre-covid resta ancora
molto lontano. C’è ancora molta stra-
da da fare per tornare alla normalità. 

a cura di Antonio Castello
FF ddaandd FFooooododdFFooooooodd

Fino al 26 settembre 2021
Giornate della cucina Alpe-Adria a Klagenfurt 

Un autunno di grandi eventi in Israele

E’ ormai diventato un appuntamento fisso di alto
livello enogastronomico. Giunte alla sua 4^ edizio-
ne, “Le giornate della cucina Alpe Adria” si pongo-
no oggi come un’occasione imperdibile per tutti i
buongustai della Carinzia e delle regioni confinanti.
Dal 15 al 26 settembre, infatti, interverranno alla
manifestazione numerosi chef ospiti di livello
nazionale e produttori selezionati, oltreché dalla
Carinzia e dalla Stiria, dal Friuli, Veneto e Slovenia,
i quali presenteranno i loro prodotti di qualità lungo
il “miglio del gusto”. Nel corso della manifestazio-
ne, l’associazione turistica di Klagenfurt presenterà
oltre 30 eventi culinari per mostrare uno degli
aspetti per cui palpita il cuore della città: i piaceri
del palato nell’area Alpe Adria. Klagenfurt si trova
geograficamente “al vertice” dell’area Alpe Adria e,
nel prossimo futuro, desidera divenirne la città del
gusto per eccellenza. A tal proposito è d’obbligo
uno scambio oltreconfine, un incontro fruttuoso fra
cucine e cuochi di Carinzia, Slovenia, Friuli e
Veneto, nonché fra i rispettivi fornitori, produttori
di alimenti d’alta qualità impiegati per preparare
piatti eccellenti. Quasi due settimane nel corso delle
quali avranno luogo oltre 30 eventi e “dialoghi”
culinari, alcuni dei quali vedranno direttamente
interessate le nostre località di confine. Ne è un
esempio l’arte culinaria di Sappada e Trieste che
incontrerà i protagonisti della scena letteraria locale.

Nell'ambito della manifestazione, chef pluripremia-
ti si metteranno ai fornelli di ristoranti per esprime-
re nei piatti la loro filosofia della cucina dell’Alpe
Adria, accanto ai migliori chef dell’ambiente gastro-
nomico di Klagenfurt. Le pietanze realizzate sono
intese a rendere percettibile e gustabile al palato la
vera essenza di questa straordinaria regione euro-
pea. Gli ospiti di quest’anno, oltre al “cuoco dell’an-
no 2021” austriaco Max Stiegl (Tenuta Purbach,
Burgenland, Austria), saranno alcuni dei migliori
cuochi sloveni, fra cui Uroš Štefelin (Vila Podvin,
Radovljica), Ksenija Mahorčič (ristorante Mahorčič,
Rodik), gli italiani Chiara Pavan (Ristorante La
Venisse, Burano) e Matija Antolovič (Caffè San
Marco, Trieste), gli austriaci Tom Mascher (Pfleger,
Anras, Tirolo), Rainer Kaufmann (Genusshotel
Riegersburg, Stiria) e naturalmente quelli di
Klagenfurt, come Leo Suppan (Leiten, Karnburg),
Stephan Vadnjal (Dolce Vita), Jürgen Kruptschack
(Schweizerhaus) e tanti altri ancora. L’evento con-
clusivo sarà quello del “miglio del gusto” nel centro
storico di Klagenfurt, allorché si potranno gustare
prelibatezze regionali tra arcate rinascimentali, cor-
tili e angolini deliziosi del centro città. Oltre 50 espo-
sitori presenteranno i loro prodotti, fra oli d’oliva,
zafferano, formaggi, erbe selvatiche, vini, carne bio-
logica, dolci e caffè. Ad attendere i visitatori quindi
un vero e proprio paradiso del buon gusto.
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Estate in ripresa, ma restano le criticità
Secondo un’indagine dell’Osservatorio Confturismo-Confcommercio

Per i prossimi mesi l’Israele ha programmato una
serie di avvenimenti che non mancheranno di cala-
mitare l’attenzione di molti turisti provenienti
anche dall’estero, dopo che le autorità hanno inizia-
to ad ammettere anche gruppi, purché vaccinati e in
regola con le norme antiCovid. Cominciamo con
Tel Aviv che si rinnova con mostre inedite che
avranno luogo fino alla fine del 2021 e che vedran-
no protagonista il Tel Aviv Art Musuem. La prima
dall'accattivante titolo Skein (matassa), racconta i
percorsi artistici di oltre 50 artisti israeliani le cui
opere vengono esposte come un "continuum" di

contenuti. Fino al 20 novembre sarà anche possibile
visionare una personale esposizione di Aenne
Biermann, una delle più importanti fotografe
d'avanguardia del XX secolo.  Sempre a Tel Aviv
prenderà vita nel prossimo mese di ottobre
REGARDING, un nuovo festival internazionale di
cultura contemporanea. L'appuntamento più affa-
scinante dei prossimi mesi resta comunque il
Birwatching delle Gru e non solo! Nel Nord del
Paese, nella riserva naturale di Hula sarà possibile
assistere ad uno dei fenomeni di Birdwatcing più
affascinanti del Mondo!  

Viterbo ha abbracciato Dante
Cinque ore di Dante, dalle 18 –
con le vampe del sole in atte-
nuazione – alle 23 con il fresco
della sera, a ritmo serrato e
cadenze puntuali, ogni mez-
z’ora per dieci volte, tra chiostri
e chiese di Viterbo, per comme-
morare i 700 anni della morte
del Poeta (13 Settembre 3021),
dalla Selva Oscura, alla Vergine
Madre, Figlia del tuo Figlio, a
fronte di uno stuolo di appassio-
nati di ogni età a seguire le
tappe della narrazione ascoltare
in silenzio e ricordare.  Il sinda-
co Arena subito in partita nel-
l’insidioso primo Canto
dell’Inferno nella chiesa di San
Paolo ai Cappuccini letto con
garbo e convinzione (i ricordi
del liceo ci sono tutti). E poi via
via attraverso le varie tappe
secondo il canovaccio di un
intrigato copione - pensato e
voluto da Giuseppe Rescifina,
ideatore dell’iniziativa nell’am-
bito del Comitato Dante VII
coordinato dal Touring Club -

affollato di personaggi e avveni-
menti che hanno avuto a che
fare con la città di Viterbo: l’ar-
civescovo Ruggeri, Enrico di
Cornovaglia, il Bulicame,
Manfredi, Adriano V, Martino
IV, San Tommaso, San
Bonaventura, Giovanni XXI. A
introdurre e commentare le let-
ture lo stesso Rescifina ed un
vivace Gianluca Zappa, con la
partecipazione straordinaria di
Maria Teresa Ubertini. A legge-
re i Canti, oltre al sindaco, il ret-
tore dell’Università Stefano

Ubertini, la preside del Buratti
Clara Vittori, il comandante del-
l’aeroporto Sandro Cascino, il
presidente dei “Facchini di
Santa Rosa” Massimo Mecarini,
la preside del Paolo Savi Paola
Bugiotti, il segretario
Confederale della Cisl Andrea
Cuccello, il direttore
dell’Archivio di Stato Angelo
Allegrini, la commercialista
Paola Spolverini e il Vescovo
Lino Fumagalli. Tutte figure
della società civile, culturale e
religiosa come volevano i pro-
motori dell’iniziativa.Solenne
ed intrisa di fede, a notte stella-
ta, la lettura finale del XXXIII
Canto del Paradiso da parte del
vescovo Fumagalli nel chiostro
di Santa Maria del Paradiso, in
cui Dante tocca il vertice subli-
me della poesia, che ha sortito
l’effetto magico di una supplica
cotale alla Madonna col grade-
vole finale di alcuni ottoni della
banda musicale della parrocchia
guidata da don Egidio.   



Si intitola “SIAMO QUI” il nuovo attesissimo album di Vasco
Rossi, in uscitai il 12 novembre prossimo, ed è Vasco stesso che
ne ha dato la notizia in “anteprima esclusiva mondiale abusi-
va” ai suoi followers, mentre mancano due mesi alla sua pub-
blicazione. Della canzone “Siamo qui”, quella che ha dato l’av-
vio all’intero nuovo lavoro, è stato girato un video in Puglia
(località Spinazzola nelle Murge) per la regia di Pepsy
Romanoff. Negli stessi giorni gli è stata conferita la cittadinan-
za onoraria di Castellaneta (Taranto) dove Vasco, non solo tra-
scorre le sue vacanze da oltre dieci anni, ma ci prepara anche i
concerti convocando tutta la produzione lì. Già “Cittadino
della Puglia creativa” con Nichi Vendola (2014), da oggi è

anche castellanetano, “come il grande
Rodolfo Valentino”.
Da lunedì 13 settembre parte il
preorder dell’album su Amazon.it
che sarà disponibilie in
diverse versioni:
un doppio LP colo-
rato e autografato,
2LP nero stan-
dard, CD Deluxe
Amazon, CD
Digipack e un Box
Deluxe numerato,
in edizione limitata e
numerata di 2000 copie:
contiene il CD, 2LP Neri,
45 giri col singolo "Siamo
Qui", 45 giri con 2 ver-
sioni in acustico, una T-
shirt e un cappellino col
logo dell’album, un libro
fotografico. 
Sul fronte dei live, ad oggi
sono già 60mila i biglietti
già acquistati perla prima
data a Trento il prossimo
20 maggio al parco
Trentino Music Arena.
Un dato che fa ben spe-
rare per i Live del
Blasco del 2022, dove
è palpabile la gran-
dissima voglia di
ricominciare,  e
dove "abbiamo
voglia di rivederci

di riabbracciarci, ne abbiamo tutti un gran bisogno, dopo due
anni senza musica “siamo qui”  tutti pronti a ricomin-

ciare!! . . ."

le parole di Vasco.
Per le altre date in programma invece è
già tutto “sold out”. Si tratta delle date
inizialmente previste nel 2020 che
sono state riprogrammate, causa
covid, per il 2022, con i biglietti
acquistati nel 2019 ancora validi. Le
date saranno 24 maggio Milano, 28
Imola, 3 giugno Firenze , 11 e 12
giugno Roma al Circo Massimo.

Il ritorno della PFM, giovedì 22 uscirà
il nuovo album di inediti in italiano e inglese
“Ho sognato pecore elettriche” vanta due special guest come Steve Hackett e Ian Anderson
Uscirà il prossimo 22 ottobre, nella doppia ver-
sione italiano e inglese, “Ho Sognato Pecore
Elettriche”/”I Dreamed of Electric Sheep”(pub-
blicato da Inside Out Music e distribuito da
Sony Music Entertainment), il nuovo album di
inediti della Premiata Forneria Marconi che
vanta la presenza di due ospiti internazionali
d’eccezione, Ian Anderson leader dei Jethro Tull
e Steve Hackett già chitarrista dei Genesis (nel
brano “Il respiro del tempo”/“Kindred Souls”),
oltre a Flavio Premoli, già co-fondatore del
gruppo milanese (in “Transumanza Jam”) e
Luca Zabbini, leader dei Barock Project (in vari
brani dell’album). L’album sarà pubblicato nei
formati Ltd. 2CD Digipak in O-Card, Gatefold
black 2LP+2CD con Booklet formato LP e in
digitale. Come spiega Franz Di Cioccio batteri-
sta storic e oggi anche vocalist del gruppo “il
disco parte dalla citazione  “Ma gli androidi
sognano pecore elettriche?” del film “Blade
Runner”, per sviluppare il concept di questo
nuovo album: parlare di come il mondo intorno
a noi stia rapidamente cambiando e di come i
computer stiano invadendo ogni aspetto della
nostra vita..”. “Sicuramente il Covid ha fatto
molto per accelerare questo processo” ribadisce
Patrick Djivas bassista dal 1973 cn la PFM, per-
sone chiuse in loro stesse che lavorano da casa e
bambini che prendono lezioni virtuali, non
potendo andare a scuola… sembra che tutti stia-
mo rapidamente diventando degli androidi.
Noi crediamo nel potere delle persone di usare

l’immaginazione e la fantasia. Questo è ciò
che fa davvero la differenza fra gli umani e
gli androidi. Essere in grado di sognare
influenza i nostri pensieri, la nostra
creatività, la nostra vita...”.
Attualmente è già in radio e disponibile
in digitale, il primo singolo che anticipa
l'album dal titolo “AtmoSpace”. “Il brano
racconta - spiega Di Cioccio - di
Nedro un drone intelligente
innamorato della Terra. Il suo
sogno è ritrovare un equili-
brio fra l’Atmos del cielo e la
Sfera del Pianeta...”. “Ho
Sognato Pecore Elettriche/ I

Dreamed of Electric Sheep” conta, come detto,
di 10 brani cantati in italiano: “Mondi Paralleli”,
“Umani Alieni”, “Ombre Amiche”, “La Grande
Corsa”, “AtmoSpace”, “Pecore Elettriche”, “Mr.
Non lo so”, “Il Respiro del Tempo”,
“Transhumance” (bonus track) e
“Transhumance Jam” (bonus track). Ed altret-
tanti incisi in lingua inglese: “Worlds Beyond”;
“Adrenaline Oasis”; “Let Go”; “City Life”; “If I
had wings”; “Electric Sheep”; “Daily Eroes”;
“Kindred souls”; “Transhumance” (bonus
track); “Transhumance Jam” (bonus track). Nati
nel 1970 (musicalmente nel 1972 con il debutto
“Storia di un Minuto” formazione composta da
Franco Mussida chitarra, Flavio Premoli tastie-
re, Mauro Pagani violino, Giorgio Piazza basso

e Franz Di Cioccio batteria) la PFM, sono
tra i gruppi ita-

liani più lon-
gevi del
p a n o r a m a
rock. Unici
ad ottenere
s u c c e s s o

f u o r i

dall'Italia e in particolare in Inghilterra e USA,
negli anni ‘70 furono tra i pochi gruppi stranie-
ri, unici come italiani, a entrare nella classifica
degli album nella celebre e autorevole rivista di
musica statunitense Billboard. Fondendo ha
uno stile unico e inconfondibile  la potenza
espressiva della musica rock, progressive e clas-
sica in un'unica entità affascinante, la band
milanese (oggi composta oltre che da Di Cioccio
e Djivas anche da Lucio Fabbri violino, Roberto
Gualdi batteria, Marco Sfogli chitarra e
Alessandro Scaglione tastiere) ha guadagnato
rapidamente un posto di rilievo sulla scena
internazionale, che mantiene tutt’oggi. Nel 2016
la prestigiosa rivista inglese “Classic Rock” UK
ha posizionato la PFM al 50esimo posto tra i
cento migliori artisti più importanti del mondo,
mentre “Rolling Stone”UK ha inserito l’album
“Photos of ghost” del 1973 al 19esimo posto tra
i dischi più importanti della musica progressi-
ve. Nel 2018 poi la band ha ricevuto a Londra il
prestigioso riconoscimento come “International
Band of the year” ai Prog Music Awards UK,
mentre nel 2019 la rivista inglese “PROG UK”
ha nominato Franz Di Cioccio tra le 100 icone
della “musica che hanno cambiato il nostro
mondo” (unico musicista del mondo latino). In
cinquant'anni di attività hanno dato alle stampe
ben 17 dischi in studio (nel 2017 l’ultimo dal
titolo “Emotional Tattoos”), 14 live e 20 raccolte.

Daran
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Vasco Rossi: “Siamo Qui” il titolo del nuovo 
attesissimo album fuori il 12 novembre
Il rocker di Zocca intanto si prepara per il nuovo tour del prossimo anno a maggio e giugno



Primo libro per l’influencer bolo-
gnese Valeria Angione. Già
disponibile in pre order su
Amazon dal 7 settembre scorso
con aggiunta di evidenziatori
colorati, sarà in tutte le librerie
martedì 5 ottobre 2021. “Riparti
da me”, questo  il titolo, rappre-
senta, come dichiarato dall’
autrice su instagram, un capitolo
importante della sua vita. Un
mezzo per poter ripartire da
quando a scuola veniva chiamata
“Tecna”, come la più bruttina
delle Winx, le famose fate della
serie cartoon del 2004. Un pro-
getto positivo, quindi, come sin
dall’inizio ci ha abituati tanto da

essere  definita “l’influencer che
tutti aspettavamo.” Eh sì, perché
Valeria Angione di cose interes-
santi ne ha fatte molte catturan-
do l’attenzione di quasi 800.000
followers. Classe 1995, bella pre-
senza, spigliata, ironica e con
una laurea in Economia e
Commercio in tasca. Un vulcano
di idee nella testa che mette quo-
tidianamente a disposizione del
web. Nata a Bologna ma cresciu-
ta a Napoli dove l’amore per la
recitazione la travolge a tal
punto da debuttare all’età di
undici anni nella compagnia del
noto attore partenopeo Maurizio
Casagrande. Nel 2014 si diploma

in Recitazione Teatrale e
Cinematografica per poi rivolu-
zionare tutto e decidere di diven-

tare una youtuber. Comincia a
parlare, a raccontare di sé, della
sua vita da universitaria fatta di

sudorazioni eccessive, ansie e
mal di pancia. Un video condivi-
so da molti su Youtube uscito
quattro anni fa ma ancora molto
visualizzato è “Lo do a settem-
bre” sempre in riferimento agli
esami universitari. Altri video
divertenti su instagram, nel diffi-
cile periodo del lockdown dove
con simpatica ironia tentava di
spiegare il Decreto legge emana-
to dall’allora Presidente del
Consiglio Conte. Per il successo
ottenuto è stata invitata come
Influencer al Festival del cinema
di Venezia 2021 conclusosi da
pochi giorni. Fasciata in un abito
color oro ha sfilato sul Red

Carpet come una vera diva otte-
nendo molti consensi positivi dai
tanti fan i quali, tramite le sue
stories, hanno potuto vedere con
interesse   quello che accadeva
durante la prestigiosa manifesta-
zione cinematografica. Con que-
sto primo libro Valeria Angione
concretizza il suo talento. Dieci
capitoli in tutto con un tema
diverso per ognuno. Tanti riferi-
menti letterari, artistici e privati
fondamentali per creare una sto-
ria piena di amore e verità da
parte di questa giovane artista
che farà ancora parlare molto di
sé.

Gabriele Lamonica
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“Riparti da me” dell’influencer Valeria Angione
Primo libro per la giovane bolognese già disponibile in pre-order su Amazon
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